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Le président de la République préside la cérémonie de sortie 
de promotions à l’Académie militaire de Cherchell

Attaf reçu à Téhéran par le président iranien

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé dimanche à l’Académie 
militaire de Cherchell “Houari-
Boumediene”, la cérémonie 
annuelle de sortie de promotions 
(2022-2023).
La cérémonie de sortie de 
promotions des différents 
établissements de formation de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) au titre de l’année 2022-
2023 a débuté par l’accueil 

du président de la République 
par le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’ANP, avant d’écouter 
l’hymne national.
Par la suite, le président de la 
République a passé en revue un 

détachement militaire qui lui a 
rendu les honneurs à l’entrée de 
l’Académie.
L’ouverture de la cérémonie 
a été marquée par le survol 
d’un escadron de six avions de 
formation qui a  décoré le ciel 
de l’académie aux couleurs 
nationales, avant qu’une 
formation de six hélicoptères ne 
rende les honneurs au président 
de la République.
Le président de la République 
a donné son approbation pour 
baptiser les promotions sortantes 
du nom du défunt moudjahid, 

le colonel Mohamed Salah 
Yahiaoui.
Par la suite, différentes parades 
englobant des exhibitions 
militaires et sportives ont 
été exécutées par différentes 
formations de l’ANP.
Dans son allocution d’ouverture, 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, a salué “la 
supervision personnelle du 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
de la cérémonie de sortie de 

promotions à l’Académie 
militaire de Cherchell, épine 
dorsale du système de formation 
de l’ANP”.
Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha a salué l’intérêt 
particulier accordé à l’Académie, 
à l’instar des différentes 
autres écoles de formation de 
l’ANP, “à travers la garantie 
de toutes les conditions et 
moyens humains et matériels, 
permettant de concrétiser la 
stratégie de modernisation 
et de professionnalisation de 
l’institution militaire”. 

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, a été 
reçu samedi par le président de 
la République islamique d’Iran, 
Ebrahim Raïssi, et ce dans le 
cadre de la visite de travail qu’il 
effectue dans ce pays, chargé par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique 
un communiqué du ministère.
Lors de cette audience, tenue au 
siège de la présidence iranienne, 
M. Attaf a transmis les salutations 
du Président Abdelmadjid 
Tebboune à son frère, le président 
Ebrahim Raïssi, ainsi qu’un 
message oral du Président 
Tebboune, “confirmant les 
démarches pratiques convenues 
par les deux présidents lors de 
leurs entretiens téléphoniques, 
pour renforcer les relations 
algéro-iraniennes”.
Il a renouvelé, dans le même 
contexte, le soutien de l’Algérie 
à la dynamique positive que 
connaissent les relations arabo-
iraniennes, ajoute-t-on de même 
source.
Pour sa part, M. Ebrahim Raïssi 

a fait part de “son admiration 
pour le développement que 
connaît l’Algérie à la faveur des 
réformes politiques, économiques 
et sociales globales conduites 
par le Président Abdelmadjid 
Tebboune”, exprimant son 
souhait d’intensifier les contacts 
et d’œuvrer de concert avec lui 
pour concrétiser leur volonté 
commune de porter la coopération 
économique entre les deux pays 
au niveau des relations politiques 
exceptionnelles, selon la même 
source.
Afin de concrétiser cette volonté, 
“le président Ebrahim Raïssi 
a invité son frère le président 
Abdelmadjid Tebboune à 
effectuer une visite d’Etat à 
Téhéran dès que son agenda le 
permet”.
Des entretiens approfondis entre 
Attaf et son homologue iranien
M. Attaf avait eu auparavant des 
entretiens “approfondis” avec son 

homologue iranien, M. Hossein 
Amir-Abdollahian, au cours 
desquels les deux parties ont passé 
en revue l’état et les perspectives 
des relations bilatérales, et 
examiné les développements aux 
niveaux régional et international, 
ajoute le communiqué du 
ministère des Affaires étrangères.
Dans une déclaration à la 
presse, M. Attaf a affirmé que 
les entretiens ont abouti à “des 
résultats positifs et pratiques 
visant dans leur ensemble à 
relancer et à dynamiser les 
relations bilatérales”.
A cet égard, le ministre des 
Affaires étrangères a indiqué 
avoir convenu avec son 
homologue iranien de “lancer les 
préparatifs nécessaires à la tenue 
de la 3e session de la Grande 
commission mixte, et d’activer 
les autres mécanismes de 
coopération bilatérale, à l’instar 
du Comité de suivi, du Comité 
des consultations politiques, et 
des différents comités techniques 
et sectoriels”.
M. Attaf a également souligné la 
nécessité de se focaliser davantage 
sur les secteurs importants 

et prioritaires, notamment 
les secteurs de l’énergie, de 
l’industrie, de l’agriculture, 
des transports, des TIC, de la 
fabrication des médicaments et 
des équipements médicaux.
Les deux ministres ont abordé, 
en outre, nombre de dossiers 
“importants” et de sujets 
“d’actualité”, à l’image de la 
crise affectant les relations 
internationales, ainsi que les 
questions de décolonisation 
notamment en Palestine et au 
Sahara occidental, outre les crises 
au Yémen, en Libye et au Soudan, 
selon la même source.
Dans ce sillage, M. Attaf a affirmé 
avoir fait part à son homologue 
iranien des efforts de l’Algérie 
visant à contribuer à l’instauration 
de la paix et de la stabilité au double 
plan régional et international, 
rappelant, en particulier, 
l’initiative de médiation entre la 
Russie et l’Ukraine, en sus du 
rôle de l’Algérie en tant que chef 
de file du processus de paix et de 
réconciliation au Mali, de la lutte 
contre le terrorisme dans la région 
sahélo-saharienne, et ses efforts 
pour le développement de cette 

région.
Le ministre des Affaires étrangères 
a exprimé “la satisfaction de 
l’Algérie quant à l’évolution 
positive caractérisant les relations 
arabo-iraniennes, notamment 
entre l’Iran et l’Arabie saoudite”.
Les deux parties se sont dites 
déterminées à “poursuivre et 
à renforcer la coordination 
bilatérale au sein des différentes 
organisations internationales 
d’appartenance commune”, 
d’après le communiqué du 
ministère.
Se félicitant du retour du 
Mouvement des Non-alignés 
(MNA) au-devant de la scène 
internationale, les deux ministres 
ont procédé à “un échange 
d’informations et d’analyses sur la 
candidature de l’Algérie et l’Iran 
pour rallier le groupe des BRICS 
qui a su, lui aussi, s’imposer dans 
le contexte international actuel”.
M. Attaf a souligné que les 
relations entre l’Algérie et l’Iran, 
“ancrées dans l’histoire, ont un 
présent distingué et un avenir 
prometteur”, a conclu le ministère 
des Affaires étrangères.

Le président de la République s’entretient 
au téléphone avec son homologue portugais 

pour s’enquérir de son état de santé

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a eu samedi un entretien 
téléphonique avec le président 

de la République portugaise, 
pays ami, M. Marcelo Rebelo de 
Sousa, au cours duquel il s’est 
enquis de son état de santé suite 
à un malaise.

Pour sa part, le Président 
portugais a fait part de ses 
remerciements au président de 
la République pour cet aimable 
geste.
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Règles publication d’informations de l’activité 
présidentielle, la Présidence met en garde

Les relations entre l’Algérie et l’Italie 
« sont au beau fixe », Attaf

L’Algérienne Sabrina Gahar élue au Comité de l’ONU 
pour la protection des travailleurs migrants

La Direction générale 
de la communication 
à la Présidence de la 

République a rappelé les règles 
de publication d’informations 
relatives à l’activité présidentielle.
En effet, c’est dans un 
communiqué de la Présidence 
de la République, rendu public 
aujourd’hui, le dimanche 9 juillet 
2023, informant que la Direction 
générale de la communication à 
la Présidence de la République 
a fait un rappel important 
sur les règles de publication 
d’informations relatives à 
l’activité présidentielle.

 « La Direction générale de la 
communication à la Présidence 
de la République a rappelé 
la teneur de son précédent 
communiqué affirmant que les 
informations officielles émanent 
exclusivement des communiqués 
distribués par la Présidence de 
la République via sa Direction 
générale de la communication », 
peut-on lire dans le communiqué 
en question.

La présidence prévient 
contre le non-respect règles 
publication d’informations 
de l’activité présidentielle

« Après avoir constaté un 

relâchement dans sa mise en 
œuvre, à travers la publication 
et la diffusion d’informations 
prétendument liées à des activités 
officielles, la Direction générale 
de la communication appelle 
une fois de plus au strict respect 
des lois de la République et de 
la déontologie de la profession, 
et prévient que tout recours à 
d’autres sources s’agissant de 
l’activité présidentielle relève 
de la propagande et de l’infox, 
ce qui engage la responsabilité 
de l’auteur qui en répondra », 
conclut cette même source.

La vice-présidente de 
la Fondation nationale 
pour la promotion de la 

santé et le développement de 
la recherche (Forem), Sabrina 
Gahar, a récemment remporté une 
deuxième victoire significative 
pour l’Algérie à l’ONU.
Cette dernière est élue à majorité 
écrasante au Comité des 
Nations unies sur la protection 
des travailleurs migrants, un 
organisme chargé de promouvoir 
et de défendre les droits 
fondamentaux de millions de 
travailleurs migrants à travers le 
monde.

L’Algérie gagne un siège de 
plus à l’ONU : Sabrina Gahar 

élue au CNUPTM
Cette élection est un témoignage 
de l’engagement et de l’expertise 
de Sabrina Gahar dans le domaine 
des droits de l’homme et de la 
migration. En tant que vice-
présidente de la Forem, une 
organisation renommée qui œuvre 

pour la promotion de la santé et 
le développement de la recherche, 
elle a consacré de nombreuses 
années à l’amélioration des 
conditions de vie des Algériens.
Le Comité des Nations Unies 
sur la protection des travailleurs 
migrants est chargé de surveiller 
la mise en œuvre de la Convention 
internationale sur la protection 
des droits de tous les travailleurs 
migrants et des membres de leur 
famille. Un instrument juridique 
international crucial qui vise à 
protéger les droits primordiaux 
des travailleurs migrants, tels que 
le droit à un travail décent, à des 
conditions de travail équitables et 
à la sécurité sociale.
Sabrina Gahar réussit ainsi à 
décrocher 44 avis favorables 
sur les 57 totaux, gagnant à la 
majorité sa place au Comité et 
offrant un nouveau siège précieux 
au sein de l’ONU à l’Algérie.

L’Algérie élue au conseil 
de sécurité de l’ONU

Au début du mois de juin, 
l’Algérie a été élue à majorité 
comme membre non permanent 
au Conseil de sécurité de 
l’ONU pour la période 2024-
2025. Pour gagner cette place, 
la délégation algérienne a dû 

convaincre au minimum les deux 
tiers de l’Assemblée générale de 
l’instance tenue à New York le 06 
juin dernier.
Il est à noter que l’Algérie a 
bénéficié du soutien de nombreuses 
instances, notamment la Ligue 

arabe, l’Union Arabe ainsi que 
l’Organisation de la Coopération 
Islamique. Un appui de taille qui 
lui a permis de contrebalancer les 
avis défavorables émis à l’égard 
de sa candidature, notamment 
celui des Émirats Arabes Unis.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a présidé 
aujourd’hui, le lundi 3 juillet 2023 
à Alger, l’ouverture des travaux de 
la deuxième session du dialogue 
stratégique algéro-italien autour 
des relations bilatérales et des 
questions politiques et de sécurité 
globales.
Les travaux de cette session se 
déroulent au siège du ministère, 
en présence des secrétaires 
généraux des ministères des 
Affaires étrangères, côté algérien, 
Lounès Magramane et italien, 
Riccardo Guariglia, ainsi que 
des membres des délégations des 
deux pays.
Dans une allocution prononcée à 
cette occasion, Attaf a souligné 

que 2022 était pour les deux pays 
« une année chargée d’indicateurs 
très positifs et satisfaisants pour 
les deux parties, confortant 
ainsi leur volonté commune 
de poursuivre les efforts afin 
de réaliser tous les objectifs 
stratégiques fixés par les hautes 
autorités algériennes et italiennes 

».
Pour conclure, il indique que 
les relations algéro-italiennes « 
sont aujourd’hui au beau fixe, 
grâce aux nouveaux acquis 
réalisés à même de consolider le 
partenariat stratégique entre nos 
deux pays pleinement engagés 

par leur approche dans le traité 
d’amitié, de bon voisinage et de 
coopération, dont nous avons 
célébré, au début de l’année 
courante, le 20e anniversaire de 
sa signature ».

Entretien téléphonique entre 
Tebboune et son homologue 

italien
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune s’est 
entretenu, dimanche par 
téléphone, avec le président de la 
République italienne, pays ami, 
Sergio Mattarella, sur les relations 
bilatérales solides et ancrées 
unissant les deux peuples amis, 
et les moyens de les renforcer, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
 « Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune s’est 

entretenu, avec le Président de 
la République italienne, pays 
ami, Monsieur Sergio Mattarella, 
sur plusieurs points dont les 
relations bilatérales solides et 
ancrées unissant les deux peuples 
amis ainsi que les moyens de 
les renforcer », selon la même 
source.
Tebboune et Mattarella ont discuté 
de « l’éventuelle participation du 
Président de la République à deux 
importantes rencontres prévues 
en juillet et en novembre en Italie 
», lit-on dans le communiqué.
Pour conclure, les deux présidents 
ont évoqué des dossiers 
régionaux et internationaux 
d’intérêt commun, intéressant la 
région et sa stabilité, ainsi que 
la médiation algérienne dans le 
dossier ukraino-russe.
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AADL :

Lancement de l’opération de choix des sites pour les auteurs 
de recours ayant versé la première tranche

CorreCtion Du BAC 2023 :

Le ministère instaure une nouvelle mesure

Les règles générales relatives à la préinscription et 
à l’orientation des nouveaux bacheliers fixées

L’Agence nationale de 
l’amélioration et du 
développement du 

logement (AADL) a annoncé, 
dimanche dans un communiqué, le 
lancement de l’opération de choix 
des sites pour les auteurs de recours 
ayant récemment versé la première 

tranche de leurs logements.
“L’AADL informe ses 
souscripteurs du lancement de 
l’opération de choix des sites pour 
ceux d’entre eux, auteurs de recours 
ayant récemment versé la première 
tranche de leurs logements”, lit-on 
dans le communiqué, qui précise 

que “l’opération reste ouverte”.
L’agence a souligné que 
“les affectations suivront les 
procédures en vigueur et l’ordre 
chronologique”.
Dans un autre communiqué, 
l’AADL “porte à la connaissance 
des souscripteurs concernés par la 

distribution des clés des logements 

et la signature des actes notariés, 

qu’ils sont tenus de présenter et 

de joindre une copie de la carte 

nationale d’identité biométrique 

ou du passeport biométrique au 

dossier administratif”.

La récente session 
du baccalauréat 
s’est distinguée 

par l’excellence des 
filières scientifiques et 
techniques, selon les 
résultats préliminaires 
obtenus de certains centres 
de correction. Il apparait 
que le taux de réussite 
initial oscille entre 48% et 
58,62% des pourcentages 
qui s’alignent de près sur le 
taux national enregistré lors 
du baccalauréat de juin 2022.
Selon le média arabophone 
« Echorouk » le processus 
de correction, conduit par 
les professeurs correcteurs, 
a été achevé en un temps 
record de seulement 12 
jours, du 25 juin au 6 juillet. 
Une performance notable qui 
démontre une fois de plus le 
dévouement et l’engagement 
de ces professionnels de 
l’éducation.
Le jeudi précédent a 
marqué la fin du processus 
avec la dernière phase 
de correction des copies 
des candidats. Cette étape 
s’est avérée nécessaire en 
raison d’une différence 
significative de points 

constatée entre la première 
et la deuxième correction 
pour certaines matières telles 
que les mathématiques, la 
philosophie, l’histoire et la 
géographie.
Nouvelle mesure du 
Ministère de l’Éducation 
Nationale
Dans une démarche sans 
précédent dans l’histoire 
des examens scolaires 
officiels, le ministère de 
l’Éducation nationale 
a instauré une nouvelle 
procédure qui a été mise 
en vigueur cette année. Les 
instructions ministérielles 

ont été données à la cellule 
centrale du Bureau national 
des examens et des concours 
pour comparer la moyenne 
annuelle des élèves candidats 
à n’importe quelle matière 
(c’est-à-dire le total des 
résultats des trois trimestres 
scolaires) avec le score final 
de la même matière accordé 
par les professeurs dans les 
centres de correction.
Cette comparaison se 
déroulera entre les 6 et 11 
juillet, et si l’écart entre les 
deux notes est supérieur à 
huit points, la copie de l’élève 
sera soumise à une troisième, 

voire une quatrième 
correction, en fonction des 
corrections précédentes.
Cette mesure ne concernera 
que les candidats scolarisés 
et n’affectera pas les 
candidats libres. L’objectif 
est de garantir l’alignement 
des notes entre les résultats 
de l’évaluation continue, 
c’est-à-dire la moyenne 
annuelle de la matière, et 
les résultats du baccalauréat. 
Elle vise également à lutter, 
même progressivement, 
contre le phénomène 
croissant d’abandon des 
classes par les élèves des 

classes de troisième année du 
secondaire.
Cette mesure s’inscrit 
également dans le but de 
pousser les élèves à travailler 
dur et à exceller tout au long 
de l’année scolaire et de 
les lier à leurs institutions 
éducatives dès le début de 
l’année scolaire jusqu’à son 
terme.
La date des résultats du BAC 
2023
Pour l’année en cours, 2023, 
Abdelhakim Belaabed, le 
ministre de l’Éducation 
nationale,  a déja annoncé 
le jour de l’annonce des 
résultats de cet examen. 
Au cours de l’inauguration 
de cette édition du BAC, le 
principal décisionnaire du 
domaine de l’éducation en 
Algérie a déclaré que les 
résultats seraient publiés 
le 20 juillet prochain, 
possiblement un à deux jours 
plus tôt, en fonction du temps 
nécessaire pour la correction.
De plus, au total, 790 515 
candidats, dont 269 539 
qui se sont présentés en 
candidats libres, ont participé 
au Baccalauréat lors de cette 
session de juin 2023.

Le ministère de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique a fixé 
dans sa circulaire numéro 1 
du 4 juillet 2023, les règles 
générales applicables en 
matière de préinscription et 
d’orientation des titulaires 
du baccalauréat au titre de 
l’année universitaire 2023-
2024.
Signée par le ministre de 

l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 
scientifique, Kamel 

Baddari, et publiée sur le 
site web du ministère, la 
circulaire vise à orienter les 

bacheliers au titre de l’année 
universitaire 2023-2024, 
et leur permet ainsi qu’aux 
titulaires d’un titre étranger 
reconnu équivalent, l’accès 
à l’enseignement et à la 
formation supérieurs.
La circulaire précise que 
le nouveau bachelier “peut 
prétendre à une inscription 
dans un parcours de 
formation dispensé en 
présentiel ou à distance, 

conformément à la 
réglementation en vigueur”.
“Le nouveau bachelier 
peut, s’il le souhaite, 
poursuivre deux parcours 
de formation en parallèle 
selon la disponibilité des 
offres de formation, leurs 
conditions d’accès et 
les places pédagogiques 
disponibles”, lit-on dans ce 
document.
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L’Algérie a mis en place 
tout un dispositif 
d’incitations aux 

exportations hors hydrocarbures, 
impliquant plusieurs secteurs 
dans le cadre de sa démarche de 
diversification de l’économie, 
en exploitant les grandes 
potentialités que recèlent des 
secteurs prometteurs notamment 
l’agriculture et l’industrie avec 
ses différentes filières.
Facilitations douanières, fiscales, 
bancaires mais aussi dans le 
domaine de l’assurance-crédit 
à l’exportation et des aides 
financières: Il s’agit d’une batterie 
de mesures réglementaires 
et opérationnelles à laquelle 
contribuent diverses institutions 
destinées à accompagner les 
entreprises et opérateurs sur 
toute la chaine du processus 
d’exportation.
En constante amélioration et 
renforcement, ce dispositif 
bénéficie ces dernières années 
de la vision claire des pouvoirs 
publics, tracée par le président de 
la République M. Abdelmadjid 
Tebboune, quant à l’impérieuse 
nécessité de se diriger vers 
une économie diversifiée et 
réellement affranchie des seules 
revenues des exportations des 
hydrocarbures.
Cette démarche a, d’ores et 
déjà, commencé à donner ses 
fruits puisque les exportations 
non pétrolières enchainent les 
progressions d’année en année, 
passant de 1,7 milliard de dollars 
seulement en 2019, à près de 
7 milliards de dollars en 2022, 
en dépit d’une conjoncture 
économique mondiale des plus 
difficiles.

Parmi les mesures phares d’appui 
aux exportateurs figure le 
Fonds spécial de promotion des 
exportations (FSPE). Il est destiné 
surtout à apporter un soutien 
financier aux exportateurs via la 
prise en charge, par l’Etat, jusqu’à 
50% des frais liés au transport 
des marchandises et des frais de 
participation des entreprises aux 
foires et salons à l’étranger, à 
hauteur de 50 à 100%.
Ce Fonds permet aussi à 
l’exportateur de bénéficier 
d’un remboursement des coûts 
de prospection des marchés 
extérieurs, apporte une aide à 
l’implantation initiale d’entités 
commerciales sur les marchés 
étrangers, à la protection à 
l’étranger des produits destinés 
à l’export, et à la promotion des 
produits via les divers moyens de 
communication.
En outre, l’exportateur bénéficie 
au niveau des postes frontaliers 
d’autres facilitations douanières 

dont le circuit vert, un dispositif 
destiné aux exportations de fruits 
et légumes et autres produits 
périssables avec dispense du 
contrôle immédiat pour des 
formalités douanières accomplies 
le jour même de la souscription 
de la déclaration, tandis que le 
traitement des exportations des 
autres produits se fait dans un 
délai maximum de 48h.
La direction générale des 
Douanes a institué également le 
statut de l’opérateur économique 
agréé (OEA) qui accorde à 
l’exportateur, entre autres, des 
facilités à accéder à des procédures 
douanières simplifiées comme la 
réduction du nombre de contrôles 
physiques et documentaires, 
le dédouanement à distance, la 
visite sur site, et le traitement 
prioritaire des marchandises en 
cas de contrôle.
importantes incitations fiscales
Par ailleurs, une multitude de 
mesures incitatives à l’export 

ont été décidées dans le cadre 
de plusieurs lois de finances, 
qui prévoient des avantages et 
des exonérations accordées aux 
opérations d’exportation au titre 
des différents impôts et taxes.
Des exonérations permanentes 
de l’impôt sur les bénéfices des 
sociétés (IBS), de la taxe sur 
l’activité professionnelle (TAP) 
et de l’impôt sur le revenu 
global (IRG) sont accordées 
dans ce cadre pour les opérations 
d’exportations de biens et de 
services.
Les opérations d’exportation 
et l’achat en franchise 
TVA bénéficient également 
d’exonération de la TVA.
Sur la sphère bancaire, les 
entreprises productrices de 
biens ou services activant dans 
le domaine de l’exportation, 
bénéficient de facilitations, soit 
pour une participation aux foires 
et expositions à l’étranger, soit 
pour une opération exportation.

Le dispositif d’appui aux 
exportations hors hydrocarbures 
comporte, par ailleurs, 
d’autres facilitations qui 
reposent essentiellement sur 
l’assouplissement des procédures 
d’exportation au niveau des ports.
C’est le cas particulièrement de 
la franchise de dix jours pour le 
paiement des frais d’entreposage 
et de magasinage avant 
embarquement des marchandises 
destinées à l’exportation et les 
dégrèvements modulés des frais 
de manutention.
Quant au volet lié à l’assurance-
crédit à l’exportation, la 
Compagnie algérienne 
d’assurance et de garantie 
des exportations (CAGEX) a 
été spécialement créée pour 
assurer les risques commerciaux 
encourus par les exportations 
algériennes hors hydrocarbures 
dont l’insolvabilité du client 
privé et la carence de paiement du 
client privé.
La CAGEX intervient aussi 
dans la couverture des risques 
politiques à l’image des 
décisions des gouvernements 
des pays étrangers faisant 
obstacle à l’exécution du contrat 
d’exportation par les clients, 
les guerres, les catastrophes 
naturelles et même le défaut de 
paiement du débiteur public.
La couverture CAGEX offre ainsi 
l’avantage à l’exportateur algérien 
d’être indemnisé à hauteur de 80 
à 90% du montant de la créance, 
outre le fait d’être compétitif pour 
pénétrer des marchés à risque 
grâce à la garantie d’assurance, 
ainsi que la prise en charge et le 
suivi des contentieux en Algérie 
et à l’étranger.

La numérisation de la 
distribution du lait 
subventionné en Algérie 

est une étape cruciale dans 
le développement du secteur 
agricole. Sous la supervision 
du ministère du Commerce, 
cette plateforme numérique 
vise à améliorer la gestion et le 
suivi de la distribution du lait 
subventionné dans les unités de 
vente au détail.
De plus, lors d’une visite à la 
laiterie d’Arib à Aïn Defla, 
le ministre de l’Agriculture, 
Mohamed Abdelhafid Henni, a 
écouté une présentation détaillée 
sur cette plateforme numérique et 
a souligné son importance pour la 
prise de décision.
La nouvelle plateforme 
numérique permettra de suivre 
les quotas mensuels accordés 

aux producteurs de lait, ainsi 
que les quantités produites 
quotidiennement par unité de 
production. Elle permettra 
également de surveiller la quantité 
quotidienne de lait subventionné 
distribuée par chaque détaillant, 
y compris les sachets de lait 
pasteurisé et subventionné. Cette 
initiative facilitera la collecte 
d’informations en temps réel 
sur le réseau de distribution, 
ce qui permettra aux autorités 
compétentes d’apporter les 
ajustements nécessaires si besoin.
La numérisation du secteur 
laitier en Algérie se déroulera 
en trois étapes. Tout 
d’abord, la numérisation de 
l’approvisionnement en matière 
première laitière pour 118 laiteries 
publiques et privées contractées 
avec l’Office National du Lait et 

de ses Dérivés, en collaboration 
avec les ministères de l’Intérieur, 
des Collectivités Locales, de 
l’Aménagement du Territoire, du 
Commerce et de la Promotion des 
Exportations.
Ensuite, la numérisation du réseau 
de distribution sera réalisée par le 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des Exportations, en 

collaboration avec le ministère de 
l’Agriculture. Une phase pilote 
sera également mise en place pour 
la numérisation des expéditions 
quotidiennes par les distributeurs 
et les détaillants en temps réel.
Vers la généralisation de cette 
initiative sur le territoire nationale
Le ministre Henni a souligné 
que cette initiative sera étendue à 
l’ensemble du territoire national 

au cours du dernier trimestre 
de l’année en cours, après 
l’approbation finale des services 
de contrôle du ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
Exportations.
La numérisation de la distribution 
du lait subventionné en Algérie 
constitue une avancée majeure 
pour le secteur agricole. Grâce 
à cette plateforme numérique, le 
suivi et la gestion de la distribution 
du lait subventionné seront 
améliorés, ce qui contribuera 
à une meilleure planification 
et à une prise de décision plus 
efficace. La numérisation en trois 
étapes garantira une transition en 
douceur vers ce nouveau système. 
Cette initiative sera bientôt 
étendue à l’ensemble du pays, 
ce qui renforcera davantage le 
secteur laitier algérien.

Commerce :
Un dispositif multisectoriel pour booster les exportations 

hors hydrocarbures

Plateforme numérique lancée pour une distribution 
optimisée du lait subventionné
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AnnABA / SAiSon eStiVALe

Les loueurs de parasols
 et ‘’parkingueurs’’ clandestins 

imposent leur diktat

 AnnABA / DCP

Plusieurs contrôles opérés
 sur le terrain

La protection civile  d’Annaba 
sensibilise sur les dangers 

de la baignade dans les cours 
d’eaux

AnnABA / CrÈCHeS et GArDerie 
D’enFAntS 

Missions d’inspection par la DAS 
des jardins d’enfants

Deux activité clandestines 
improvisés font vivre des 
cauchemars aux estivants 

et visiteurs algériens, il s’agit des 
‘’parkingueur’’ et des loueurs de 
parasols». En effet, le citoyen est livré à 
lui-même, impuissant  face au diktat des 
parkingueurs, forcé à s’exécuter malgré la 
présence, dans les environs des éléments 
des services de sécurité, prêts à intervenir 
dans pareil cas, en dehors des descentes 
organisées. Pour les citoyens, désarmés 
et abandonnés à leur sort, l’assistance 
et l’intervention des forces de l’ordre 
s’impose surtout au niveau des plages. Le 
casse-tête des parkings sauvages subsiste 
encore à Annaba, malgré les mises en 
demeure et les moult interventions des 
éléments de la sûreté de wilaya. Ces 
derniers temps, le centre-ville d’Annaba  

est devenu une «ville parking» avec cette 
sacrée course au gain facile qui fait de plus 
en plus des émules aux quatre coins de la 
ville. Cette profession qui se revendique 
d’une profession informelle prend de 
l’ampleur, l’ impunité aidant,   plus que 
rentable, assure- t- on et qui a généré bien 
des altercations entre les propriétaires 
de véhicules et ces ‘’parkingueurs’’ 
irrespectueux comme on aime à les 
désigner ironiquement
Malgré les vastes opérations menées par 
la DGSN pour éradiquer le phénomène 
des parkings anarchiques, les gardiens de 
ces parkings s’accrochent toujours et leur 
nombre augmente de jour en jour. 
Il faut dire que ce phénomène des 
parkings sauvages est devenu, au cours 
les années, un véritable souci, tant pour 
les automobilistes rackettés, que pour les 
pouvoirs publics.

Dans le cadre des opérations par 
les services de la  direction du 
commerce  en vue de lutter contre 

toute forme de spéculation et de surenchère 
sur les denrées alimentaires, notamment 
ceux de large consommation, par les 
éléments de l’inspection régionale du 
commerce, et l’inspection des vétérinaires 
de l’agriculture, une sortie menée à 
l’improviste a été   menées sur le terrain 
ces derniers jours. Des brigades mobiles 
ont été déployées en vue d’inspecter 
et d’analyser les produits alimentaires  

douteux. Cette mission d’inspection 
s’inscrit dans le cadre  de la lutte contre 
la vente illégale de produits impropres 
à la consommation et autres pratiques 
commerciales frauduleuses, et d’assurer 
le contrôle des marchés, des commerces 
et toutes autres pratiques commerciales. 
Sachant que les sorties de ces brigades, 
ont pour objectif de préserver le pouvoir 
d'achat du citoyen, notamment avec 
l'intensification du contrôle de l'affichage 
des prix, de la qualité et de la conformité 
des produits soumis à la vente, pour 
protéger la santé publique.

Suite a la hausse des températures, 
l’attrait de la baignade devient 
pressant, notamment chez les enfants 

qui aimeraient bien profiter de leurs 
vacances scolaires. Certains d’entre eux 
se livrent à cette activité dans les rivières 
et les retenues des barrages. La protection 
civile  a sensibilisé  les estivants sur les 
dangers de la baignade dans les retenues 
des barrages. principalement les enfants, 

et les citoyens qui se rendent à proximité 
des retenues des barrages pour se divertir 
en s’exposant à des risques potentiels 
de noyade et au danger des lacs, sous-
estimant  la densité des eaux et leur 
profondeur, ajoutant que leurs abords ne 
sont pas aménagés et ne permettent pas 
un accès facile à l’eau et que le fond de 
ces lacs contient des boues et des obstacles 
naturels qui réduisent les chances de survie 
en cas de noyade. 

Des crèches et des garderies  
accueillent chaque jour des 
dizaines d’enfants, sans que 

les parents  ne se rendent compte, si ces 
garderies sont vraiment à la hauteur ou 
non  de leurs missions et s’ils respectent 
le cahier des charge ou pas ! Selon notre 
source, les services de l'action sociale de 
la wilaya d’Annaba,  ont effectué  des 
sorties sur le terrain pour inspecter les 
crèches agréées tout en luttant contre la 
prolifération des établissements illicites et 
également s’assurer du volet pédagogique.  
En effet, selon notre source proche, des 
psychologues, des spécialistes et des 
administrateurs ont visité plusieurs jardins 
d’enfants. La mesure annoncée vise à 
mettre de l'ordre dans un secteur longtemps 
négligé, donnant l'occasion à n’importe 
qui d'investir dans un créneau hautement 
sensible. Depuis quelques années, le 
nombre de crèches et de garderies d'enfants 
ne cesse d'augmenter, un  créneau qui 
rapporte gros et qui attire, de plus en 
plus d'investisseurs. Malheureusement le 

constat est peu flatteur où l’on s’aperçoit 
qu’un  bon nombre de ces crèches et 
garderies d’enfants ne respectent pas  
les normes d'hygiène et de sécurité et 
emploient un personnel non qualifié, 
négligeant  le coté psychologique de 
l’enfant et  pédagogique. La commission 
de la DAS est à pied d’œuvre et ces 
missions de contrôle vont se poursuivre 
jusqu'à mettre un terme aux défaillances 
constatées.

Sara. Y

Sara. Y

S.F

Sihem F



Le vieux T’kout a été sacré mercredi 
meilleur dechra de la wilaya de 
Batna au terme de la première 

édition du concours lancé en février passé 
par la direction locale du tourisme et de 
l’artisanat.
Le premier prix de ce concours assorti 
d’une prime de 1 million DA a été remis 
au président de l’APC de T’kout (95 
km au Sud-est de Batna) au cours d’une 
cérémonie tenue dans le cadre de la 
célébration du 61ème anniversaire de la 
fête de l’Indépendance et de la Jeunesse 
au musée du moudjahid en présence des 
autorités locales et de moudjahidine.
L’objectif de cette initiative organisée 
en coordination avec les directions de la 
culture, des moudjahidine et des affaires 
religieuses est la sauvegarde des vieux 
bâtis des anciens villages de la wilaya et 
leur valorisation ainsi que les traditions, 
jeux sociaux et plats traditionnels, a 
indiqué le directeur du tourisme et de 
l’artisanat, Noureddine Bounafaâ.
Il s’agit également de la promotion de ces 
vieux villages à l’architecture authentique 

en tant que destination touristique ainsi 
que de la formule de l’hébergement chez 
l’habitant dont la première expérience a 
été lancée au vieux village de Menaâ en 
septembre 2021, a-t-il noté.
Quinze (15) vieux villages ont participé 
à ce concours et ont été départagé en 
fonction de 39 critères, a assuré Dr. Djemaa 
Barou de l’institut de l’architecture et 
de l’urbanisme de université Batna-1 
présidente du comité du concours.
Les membres du comité ont notamment 
recommandé au terme de leurs visites aux 
divers sites de procéder au revêtement des 
routes de ces villages y conduisant et de 
soutenir les associations intéressées par la 
promotion du patrimoine.
Le vieux T’kout se distingue 
particulièrement par deux vieilles 
mosquées celle de Sidi Aïssa datant de 
plus de 6 siècle et celle de Sidi Abdeslam 
bâtie depuis quatre siècle.
Un film documentaire sur la promotion 
du tourisme local réalisé par des jeunes 
universitaires a été projeté à l’occasion.

U
n total de 1075 mémoires de 
fin d’études ont été soutenus 
et quelque 800 demandes de 
brevet d’invention ont été 

déposées durant l’année universitaire 
2022-2023, a fait savoir, samedi à Alger, 
le président de la Commission nationale 
de coordination et de suivi de l’innovation 
et des incubateurs au ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, Ahmed Mir.
S’exprimant lors d’une journée 
d’information organisée par le comité, 
en partenariat avec l’Ecole supérieure 
algérienne des affaires (ESAA), intitulée 
“Les médias au service de l’écosystème 
entrepreneurial en Algérie”, M. Mir a fait 
état de “1075 mémoires de fin d’études 
soutenus et de 800 demandes de brevet 
d’invention déposées au cours de l’année 
universitaire 2022-2023”.
“La stratégie du ministère de 

l’Enseignement supérieur visant la 
promotion de l’esprit entrepreneurial en 
milieu universitaire a permis d’enregistrer 
plus de 11.000 idées innovantes au 
niveau des différents établissements 
d’enseignement supérieur, réalisables en 
startup ou en micro-entreprises, en sus 
de plusieurs brevets d’invention”, a-t-il 
ajouté.
“Ces projets bénéficieront de 
l’accompagnement des 54 incubateurs et 
84 maisons de l’entrepreneuriat au niveau 
national, afin de permettre à leurs porteurs 
de créer leurs entreprises”, a affirmé le 
même responsable.
De son côté, le directeur de l’ESAA, 
Karim Kiared, a souligné l’importance 
de la coopération entre les universités, 
les écoles supérieures et les médias afin 
“d’ancrer la culture de l’entrepreneuriat”.

 Lundi 10 Juillet 2023
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AnnABA / inSALuBritÉ

Les bennes débordent d’ordures 
ménagères  suscitant la  colère 

des citoyens 

AnnABA /ProDuCtion HALieutiQue  

Au grand bonheur 
des consommateurs,  le prix 

de la sardine en baisse

BAtnA:

 Le vieux T’kout, classé meilleur 
dechra de la wilaya

Année universitaire 2022-2023: 
1075 mémoires de fin d’études 

soutenus

Certaines cités, eu égard à leur 
état de dégradation se trouvent 
au centre des discussions des 

citoyens annabis, qui s’interrogent sur la 
passivité de certains responsables  locaux, 
à qui l’on reproche le peu d’efforts pour 
préserver l’environnement. Les habitants 
se plaignent,  de cette accumulation de 
déchets solide et même de sacs de débris de 
matériaux jetés un peu partout. Des monts  
d’ordures qui constituent le triste décor de 
quelques cités complètement délaissées. 
Une image  désolante  des quartiers qu’elle 
renvoie mais également de la dégradation 
de l’environnement immédiat, sans parler 
des odeurs nauséabondes émanant de ces 
déchets exposés ces derniers jours à des 
hausses de températures.  En matière de 
programme de  ramassage des ordures, 
c’est l’anarchie totale, un état des lieux qui 
ne semble pas trop déranger les services 

concernés  et que les citoyens ne cessent de 
pointer du doigt. En effet, cette situation 
représente également un vrai danger pour 
la santé publique, pouvant engendrer 
des infections  contagieuses. A ce titre, 
les habitants interpellent les autorités 
compétentes afin de mettre fin à cette 
problématique et de prendre les mesures 
appropriées. Selon des déclarations 
recueillies auprès de certains habitants, qui 
ont eu recours à nos colonnes pour attirer 
l’attention des responsables concernés, 
disent-ils, sur leurs conditions de vie. 
Cette situation  est devenue plus que 
préoccupante.

Les prix des poissons bleus, 
particulièrement la sardine, sont 
en baisse constante, favorisée par 

une abondance de la production et des 
conditions climatiques favorables. Après 
une flambée qui a pénalisé les amateurs de 
la sardine, les prix ont finalement connu 
une légère baisse. Précédemment, cette 
catégorie de poisson était cédée à raison de  
900 DA/Kg, voire un peu plus chez certains 
poissonniers. Actuellement, elle est vendue  
entre 400 et 500 DA le kilogramme, au 
grand bonheur des consommateurs. La 
sardine est désormais accessible aux petites 
bourses. Les facteurs ayant contribué 
à cette tendance baissière des prix des 
poissons bleus, résultent de l’abondance 

de la production, de la hausse  des 

températures qui a sévit ces derniers jours, 

rendant difficile la conservation ainqi que 
de l’accompagnement des professionnels 

du secteur”. Il convient de noter que la 

sardine était dernièrement boudée par les 

citoyens annabis vu son prix exorbitant, 

qui n’était pas à la portée des revenus 

modestes et les petites bourses, sans parler 

bien sûr  des autres espèces de poissons 

et de crustacés, comme la crevette rose 

et le calamar qui n’échappent pas à cette 

flambée des prix. Les vendeurs-détaillants 
avaient  justifié ces prix exorbitants par 
la rareté des produits  des mauvaises 

conditions climatiques, ces derniers mois.

S.F

Sara.Y
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Algérie Télécom 
a procédé, hier 
dimanche 09 juillet 

2023, à la signature d’une 
convention cadre avec 
l’Etablissement Public de 
Radiodiffusion Sonore 
« EPRS», au niveau de 
la Direction Générale 
d’Algérie Télécom. Ce 
partenariat stratégique entre 
les deux parties permettra 

à Algérie Télécom et 
l’EPRS de promouvoir le 
patrimoine radiophonique 
algérien et les services 
de télécommunication en 
Algérie.
L’Algérie regorge d’un 
patrimoine radiophonique 
d’une valeur inestimable 
témoignant la richesse 
culturelle et historique de 
notre pays.
Grâce à ce partenariat Algérie 

Télécom mettra en valeur un 
riche contenu en le rendant 
accessible, dans un proche 
avenir, à un large public et 
ce à travers sa plateforme de 
vidéo à la demande « Dzair 
Play ».
Ce partenariat s’inscrit dans 
le cadre des efforts consentis 
par Algérie Télécom dans le 
cadre de la préservation du 
patrimoine algérien dont le 
patrimoine radiophonique.

Signature d’une convention d’accord entre Algérie 
Télécom et l’EPRS

L’ invasion des 
moustiques perturbe 
la vie quotidienne 

des citoyens, notamment 
avec la propagation des 
piqûres de moustiques-tigres. 
Les autorités sanitaires et 
municipales sont appelées à 
intervenir pour résoudre ce 
problème de santé.
Les piqûres de moustiques-
tigres entraînent des rougeurs 
et des gonflements, nécessitant 
un traitement pour éviter les 
complications, en particulier 
chez les patients diabétiques 
et ceux atteints d’autres 
maladies immunitaires.
La période d’activité du 
moustique-tigre s’étend de 
mai à novembre, avec une 
propagation  croissante 
dans les zones urbaines 
de nombreuses régions, 
notamment Tizi Ouzou, Oran, 
Alger et Jijel. Ce moustique 
s’adapte facilement à 
différents environnements, 
ses œufs peuvent résister 
à la sécheresse pendant 
longtemps, et il est porteur de 
virus tels que le « chikungunya 
», la dengue et le virus Zika.
L’Institut national de santé 
publique recommande des 
mesures individuelles et 
collectives de lutte contre les 
moustiques, visant à protéger 

les individus et à prévenir la 
propagation des moustiques.
Le Dr Hamadi Djamila, 
responsable du département 
de soutien technique et 
des maladies parasitaires à 
l’Institut national de santé 
publique, conseille de ne pas 
laisser d’eau stagnante à la 
maison et dans les environs, 
de vider les récipients d’eau et 
de vérifier le bon écoulement 
des eaux pluviales et des 
eaux usées. Elle recommande 
également l’utilisation de 
répulsifs cutanés contre 
les moustiques, en faisant 
attention aux femmes 
enceintes et aux enfants, 
ainsi que l’utilisation 
de moustiquaires et de 
distributeurs de produits anti-
moustiques. Elle recommande 
également de porter des 
vêtements légers et amples.
Traitement des piqûres de 

moustiques
Dr Hamadi met en avant 
certaines mesures collectives 
telles que l’élimination des 
eaux stagnantes, la gestion 
régulière des déchets, 
l’élagage des arbres et des 
feuilles, qui offrent des lieux 
de repos pour les moustiques. 
Il recommande également 
l’élevage de gambusies (des 
poissons mangeurs de larves) 

dans de grands bassins des 
jardins et des réservoirs d’eau, 
ainsi que l’utilisation de 
pulvérisations d’insecticides 
pour réduire la densité des 
moustiques.
En cas de piqûre de moustique 
provoquant une réaction 
allergique due à l’injection 
de salive, le Dr Hamadi 
recommande de laver la zone 
de la piqûre à l’eau froide 
et au savon, d’appliquer un 
glaçon ou du vinaigre de 
cidre, et d’utiliser une crème 
antihistaminique si possible. 
En cas de plaies infectées, de 
gonflements ou de réactions 
allergiques graves, il est 
conseillé de consulter un 
médecin pour obtenir des 
médicaments soulageant les 
symptômes.

Risques associés aux 
piqûres de moustiques 

tigres
Le biologiste Yassine 
Kechache de l’Institut national 
de santé publique affirme que 
le moustique-tigre est une 
espèce invasive récemment 
apparue en Algérie, avec une 
activité croissante depuis 
2015, notamment dans les 
villes côtières. Ses piqûres 
provoquent des réactions 
allergiques en raison de la 
salive qui décompose les 

globules rouges pour faciliter 
son absorption et engourdir la 
zone de la piqûre.
Le moustique-tigre est un 
vecteur de plusieurs virus, 
dont le Zika, le chikungunya 
et la dengue. Cependant, il 
n’y a pas de cas rapportés 
de ces maladies virales en 
Algérie jusqu’à présent. 
La seule menace réside 
dans les désagréments 
causés par ce moustique. Le 
ministère de la Santé a mis 
en place un comité central en 
collaboration avec l’Institut 
Pasteur pour surveiller 
les maladies transmises 
par les insectes, étudier la 
dynamique saisonnière du 
moustique-tigre, sa densité et 
sa résistance.
Jusqu’à présent, le moustique-

tigre n’est pas résistant aux 
insecticides, ce qui signifie 
que les traitements sont 
efficaces. Cependant, il 
possède une caractéristique 
unique par rapport aux autres 
moustiques, ses œufs peuvent 
résister à la sécheresse et se 
développer lorsque l’eau est à 
nouveau présente.
Il recommande de renforcer 
la prévention, non seulement 
par des campagnes de 
pulvérisation d’insecticides, 
mais aussi par la propreté 
de l’environnement et 
l’élimination des eaux 
stagnantes dans les jardins, 
les espaces extérieurs et les 
vases à proximité, afin de ne 
pas donner l’occasion aux 
moustiques de pondre leurs 
œufs.

Les moustiques tigres envahissent plusieurs 
wilayas d’Algérie

Des températures 
caniculaires pouvant 
atteindre les 49 degrés 

Celsius affecteront, lundi et 
mardi, les wilayas de Biskra, 
El M’Ghair et le Nord d’El 
Oued, a annoncé dimanche 

l’Office national de la 
météorologie dans un bulletin 
météorologique spécial 
(BMS).
Placé en vigilance “orange”, 
le BMS précise que les 
températures maximales 

prévues peuvent atteindre les 
49 C, alors que les températures 
minimales oscilleront entre 36 
C et 39 C.
Le BMS canicule émis samedi 
reste en vigueur, selon la 
même source.

Des températures caniculaires 
lundi et mardi sur trois wilayas 

du sud du pays

R.C



Un raid de l’armée de l’air tue des dizaines de civils à 
Khartoum

inDe:

sept morts, des dizaines de blessés dans des violences 
électorales

Des avions russes harcèlent de nouveau des drones 
américains au-dessus de la syrie

L’ONU estime 
dimanche que le 
Soudan est “au 

bord de la guerre civile 
totale potentiellement 
déstabilisatrice pour toute 
la région” après qu’un 
raid de l’armée de l’air sur 
un quartier résidentiel de 
Khartoum a tué samedi des 
dizaines de civils.
Les bombardements sur le 
quartier de Dar al-Salam, 
littéralement “la maison 
de la paix” en arabe, à 
Omdourman, la banlieue 
nord-ouest de Khartoum, a 
fait selon le ministère local 
de la Santé “22 morts et un 
grand nombre de blessés 
parmi les civils”.
Sur Facebook, le ministère 

a posté une vidéo montrant 
des corps sans vie, certains 
aux membres déchiquetés, 
dont plusieurs de femmes. 
L’homme qui filme affirme 
que les habitants ont “compté 
22 morts”.
De leur côté, les Forces de 
soutien rapide (FSR), en 
guerre contre l’armée depuis 
le 15 avril, ont dénoncé “la 
perte tragique de plus de 31 
vies et de nombreux blessés”.
En près de trois mois de guerre 
entre les paramilitaires du 
général Mohamed Hamdane 
Daglo et les troupes 
régulières du général Abdel 
Fattah al-Burhane, près de 
3.000 morts ont été recensés 
--un bilan très sous-estimé 
tant les corps qui jonchent 

les rues sont inaccessibles.
Près de trois millions de 
Soudanais ont été forcés 
de quitter leur maison 
--dont plus de 600.000 pour 
l’étranger-- tant les exactions 
venues des deux camps se 
multiplient.
Farhan Haq, un des porte-
parole du secrétaire général 
de l’ONU, Antonio Guterres, 
a ainsi dénoncé “une absence 
totale de respect du droit 
humanitaire et des droits 
humains”, notamment au 
Darfour, région martyre dans 
les années 2000 de nouveau 
au coeur de combats ayant 
repris une “dimension 
ethnique”.
Selon lui, le Soudan est 
“au bord de la guerre civile 

totale potentiellement 
déstabilisatrice pour toute la 
région”.
Pour tenter une sortie de 
crise, l’ONU plaide pour les 
propositions de l’Igad.
Ce bloc de l’Afrique de 
l’Est auquel appartient 

Khartoum réunira lundi à 

Addis Abeba les chefs d’Etat 

ou de gouvernement des 

quatre pays à la manoeuvre 

sur le dossier soudanais: 

l’Ethiopie, le Kenya, la 

Somalie et le Soudan du Sud.

Au moins sept 
personnes ont été 
tuées et des dizaines 

d’autres blessées samedi en 
Inde dans des affrontements 
liés à des scrutins locaux au 
Bengale-occidental, théâtre 
de violences politiques 
récurrentes pendant les 
campagnes électorales.
Le parti Bharatiya Janata 
(BJP) au pouvoir en Inde a 
multiplié ses efforts au cours 
des dernières années pour 
s’implanter au Bengale-
occidental –dirigé par un 
parti communiste pendant 
une grande partie de son 
histoire – afin d’y étendre sa 
portée.
Les électeurs votent samedi 
dans un contexte de vive 
tension électorale pour 
désigner des responsables 
municipaux parmi plus de 
200.000 candidats à travers 

tout le Bengale-occidental, 
un Etat qui compte plus 104 
millions d’habitants.
«Sept personnes ont été 
tuées et des dizaines blessées 
dans des violences liées aux 
élections dans différents 
villages de l’Etat», a déclaré 
à l’AFP Jawed Shamim, un 

haut responsable de la police 
du Bengale-occidental dans 
le nord-est de l’Inde.
Des images diffusées par 
des médias locaux montrent 
des employés de partis 
rivaux errant dans les rues 
avec des matraques, ainsi 
que des urnes arrachées et 

incendiées à l’extérieur des 
bureaux de vote.
Une forte présence 
sécuritaire a été déployée 
devant d’autres bureaux.
Plus de 200 bombes 
artisanales - fréquemment 
utilisées pendant les 
élections au Bengale-

occidental et vendues à bas 
prix au marché noir pour 
mutiler ou intimider des 
électeurs - ont également été 
saisies pendant les élections, 
a indiqué la police.
Le Bengale-occidental 
est dirigé par la cheffe du 
parti Trinamool, Mamata 
Banerjee, depuis 2011, 
lorsque sa formation a battu 
l’administration dirigée par 
les communistes à la tête de 
cet Etat au cours des trois 
décennies précédentes.
Mamata Banerjee, qui 
est une féroce critique du 
Premier ministre Narendra 
Modi, a accusé son parti 
nationaliste hindou, le 
BJP, de tenter d’importer 
une politique sectaire de 
division dans l’Etat, qui 
compte une importante 
minorité musulmane.

Des avions militaires 
russes ont harcelé 
jeudi des drones 

américains prenant part à des 
opérations contre le groupe 
Etat islamique en Syrie, 
selon le Pentagone; second 
incident de cette nature en 
moins de 24 heures.

“Les avions militaires 
(russes) ont fait preuve d’un 
comportement dangereux 
et non-professionnel”, a 
déclaré le général Alexus 
Grynkewich de l’armée de 
l’air américaine dans un 
communiqué.
Les avions russes “ont 

déployé des leurres devant 
les drones et ont volé 
dangereusement près, 
mettant en péril la sécurité 
de tous les aéronefs 
impliqués”, a affirmé le 
général.
La veille, selon le général 
Grynkewich, des avions 

de combat russes avaient 
également déployé des 
leurres devant des drones 
MQ-9 américains, tandis 
qu’un pilote russe avait 
activé le dispositif de 
postcombustion de son 
appareil devant l’un des 
drones.

Plus tôt cette année, les 
Etats-Unis avaient affirmé 
qu’un avion de combat 
russe avait accroché le 
propulseur d’un drone 
opérant au-dessus de la mer 
Noire, provoquant sa chute. 
Moscou avait démenti toute 
responsabilité.
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Manifestation au Canada après le meurtre d’un dirigeant sikh

Marches en France contre les violences policières, au moins 2.000 
personnes à Paris malgré l’interdiction

La livraison de bombes à sous-munitions à l’Ukraine est 
un «aveu de faiblesse», selon Moscou

Quelques centaines 
de membres de la 
communauté sikh du 

Canada ont manifesté samedi 
devant le consulat d’Inde à 
Toronto pour protester contre le 
meurtre d’un de leurs dirigeants le 

mois dernier dans l’ouest du pays.
Ils accusent le gouvernement 
indien d’être responsable de 
l’assassinat de Hardeep Singh 
Nijjar, président d’un temple 
sikh et militant pour la création 
d’un Etat sikh indépendant qui 

deviendrait le Khalistan.
“Quand une agence et le régime 
indiens commettent un crime, 
les responsables doivent rendre 
des comptes”, a expliqué à 
l’AFP Kuljeet Sing, porte-
parole de “Sikhs for Justice”, 
une organisation établie aux 
Etats-Unis et à l’origine de ce 
rassemblement.
“Les autorités canadiennes 
devraient enquêter sur ce 
meurtre”, a affirmé à l’AFP un 
autre manifestant, Hakirt Singh, 
avocat. “Il s’agit d’un assassinat 
d’un citoyen canadien sur le sol 
canadien. C’est de l’ingérence 
étrangère.”
Militant pour la création d’un Etat 
sikh qui s’appellerait Khalistan, 
M. Nijjar était recherché par 
les autorités indiennes pour des 
faits présumés de terrorisme, des 
accusations qu’il niait.

Les manifestants, presque 
exclusivement des hommes, 
munis de drapeaux jaunes au 
logo bleu, représentant leur 
mouvement séparatiste criaient 
“Khalistan! Khalistan!”, a 
constaté un journaliste de l’AFP.
Partis de la banlieue de Toronto, 
ils sont arrivés devant le consulat 
d’Inde, où ils ont été accueillis 
par une cinquantaine de membres 
de la diaspora indienne, présente 
en solidarité avec les diplomates 
ciblés par les manifestants.
“Ils ont une affiche qui appelle à 
tuer des diplomates indiens. Nous 
sommes inquiets, car ces groupes 
ont commis des actes terroristes 
dans le passé et les politiciens 
n’agissent pas”, a confié l’un des 
contre-manifestants, Vijay Jain, 
consultant en informatique.
Des policiers canadiens séparaient 
les rivaux.

Depuis le meurtre du leader 

sikh, la tension est montée entre 

le Canada et l’Inde. New Delhi 

accuse régulièrement Ottawa 

de laxisme dans sa gestion des 

manifestants sikhs au Canada.

“Nous avons demandé au 

gouvernement canadien de 

prendre toutes les mesures 

nécessaires pour assurer la 

sécurité de nos diplomates”, a 

déclaré jeudi Arindam Bagchi, 

porte-parole du ministre indien 

des Affaires étrangères.

Le Canada est le pays qui compte 

le plus grand nombre de sikhs en 

dehors de leur Etat d’origine, le 

Pendjab, en Inde.

Au moins 2.000 personnes 
se sont rassemblées 
samedi à Paris malgré 

l’interdiction des autorités en 
mémoire d’Adama Traoré, une 
manifestation marquée par 
l’interpellation musclée de l’un de 
ses frères, alors que des “marches 
citoyennes” contre les violences 
policières ont eu lieu dans 
plusieurs autres villes de France.
Au total, 5.900 personnes ont 
défilé dans le pays, selon les 
chiffres du ministère de l’Intérieur.
Assa Traoré, soeur d’Adama 
et figure du combat contre 
les violences policières, avait 
annoncé qu’elle serait présente “à 
15H00 place de la République”, 
après l’interdiction de la marche 

annuelle prévue à Persan et 
Beaumont-sur-Oise (Val-d’Oise) 
en mémoire de son frère décédé 
peu après son arrestation par des 
gendarmes en juillet 2016.
Elle a pris la parole debout sur un 
banc de la place, devant plusieurs 
élus de gauche et entourée d’un 
important dispositif des forces 
de l’ordre. “On marche pour 
la jeunesse, pour dénoncer les 
violences policières. On veut 
cacher nos morts”, a-t-elle 
déclaré, devant notamment la 
cheffe de file des insoumis à 
l’Assemblée nationale Mathilde 
Panot, les députés Eric Coquerel 
et Louis Boyard, portant leur 
écharpe tricolore, comme 
Sandrine Rousseau (EELV).

Malgré les demandes de 
dispersion et quelques 
verbalisations constatées par 
l’AFP, les manifestants - au moins 
2.000 selon l’AFP -, scandant 
notamment “Justice pour Nahel” 
ou “Nique la police”, sont ensuite 
partis en cortège, dans le calme, 
avant qu’Assa Traoré ne leur 
demande de se disperser “sans 
violence”. La majorité d’entre 
eux avaient quitté les lieux vers 
16H30.
Deux personnes ont été arrêtées, 
dont Youssouf, l’un des frères 
d’Assa Traoré. Son interpellation 
musclée et filmée par plusieurs 
témoins - on le voit résister puis 
être plaqué et maintenu face au 
sol par plusieurs policiers - a 

provoqué des condamnations de 
plusieurs élus de gauche sur les 
réseaux sociaux.
“C’est une honte. Il n’y avait 
aucune raison. Tout se passait 
très bien”, a notamment tweeté 
Sandrine Rousseau. “Une 
persécution en plus pour la famille 
Traoré”, a déploré Eric Coquerel.
Il a été placé en garde à vue 
pour violences sur personne 
dépositaire de l’autorité publique 
et rébellion, a indiqué le parquet 
de Paris. Selon une source 
proche du dossier, il est accusé 
d’avoir “porté un coup” à une 
commissaire de police.
Plusieurs journalistes ont par 
ailleurs dénoncé sur les réseaux 
sociaux, preuves en images à 

l’appui, avoir été violemment 
repoussés par des policiers en 
couvrant ces interpellations. 
Reporters sans frontières (RSF) 
s’est ému d’une “violation 
inacceptable de la liberté 
d’informer”.
La préfecture de police avait 
interdit dans la matinée ce 
rassemblement non déclaré, 
car “présentant des risques de 
troubles à l’ordre public”, en 
rappelant le “contexte tendu” et 
les “cinq nuits consécutives” de 
violences urbaines après le décès 
de Nahel M., 17 ans, tué par un 
policier lors d’un contrôle routier 
le 27 juin à Nanterre.

La Russie a estimé que la 
livraison de bombes à 
sous-munitions à l’Ukraine 

décidée par les Etats-Unis était un 
“aveu de faiblesse” qui rendra 
Washington “complice” des morts 
civiles provoquée par cette arme 
controversée.
“Le transfert d’armes à sous-
munitions est un geste de 
désespoir et un aveu de faiblesse 
dans le contexte de l’échec de 
la prétendue contre-offensive 
ukrainienne”, a indiqué le 
ministère russe de la Défense 
dans un communiqué.
La diplomatie russe a dénoncé 
une “tentative cynique de 
prolonger l’agonie des autorités 
ukrainiennes actuelles sans se 
soucier des victimes civiles” de 
ces bombes qui tuent à l’aveugle 

en dispersant des petites charges 
explosives avant ou après 
l’impact.
“En fournissant des armes à 
sous-munitions, Washington 
se rendra de fait complice du 
minage et partagera pleinement 
la responsabilité des morts 
causées par les explosions, y 
compris celles d’enfants russes et 
ukrainiens”, a poursuivi Moscou.
HUIT MORTS DANS UN 
BOMBARDEMENT RUSSE 
DANS L’EST DE L’UKRAINE
Au moins huit personnes ont 
été tuées et 13 blessées samedi 
dans un bombardement russe 
sur la ville de Lyman, dans l’est 
de l’Ukraine, au 500e jour de la 
guerre, a annoncé le ministère 
ukrainien de l’Intérieur.
“A ce jour, nous avons 

connaissance de personnes mortes 
(...) suite aux bombardements de 
l’ennemi ce matin”, a indiqué le 
ministère sur Telegram, précisant 
que 13 personnes ont été blessées.
Les frappes ont eu lieu vers 
10H00 sur deux carrefours 
distants de 200 mètres et bordés 
de petits commerces et cafés où 
les habitants étaient nombreux 
à cette heure, ont constaté dans 
l’après-midi des journalistes de 
l’AFP, et selon des témoins.
Aucun cratère d’impact n’est 
visible, et selon des militaires 
interrogés, il s’agit de bombes à 
sous-munitions dont les éclats ont 
tué et blessé les victimes.
Les forces ukrainiennes sont 
engagées depuis début juin dans 
une contre-offensive destinée à 
reprendre les territoires contrôlés 

par la Russie dans l’Est et le Sud.
Après plus d’un mois 
d’opérations, les gains restent 
modérés avec plusieurs centaines 

de kilomètres et une dizaine 
de localités reprises, du fait de 
puissantes lignes de défenses 
russes.
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Mercato :
Tougai vers l’Europe ou le Golfe ?

CrB : 
Un Mercato « XXL » pour le Chabab ?

Le défenseur international 
algérien, Mohamed Amine 
Tougai pourrait quitter 

l’Espérance de Tunis dès cet. Al 
Sadd semble en pole positions.
En effet, la presse tunisienne a 
révélé que Tougai veut changer 
d’air mais comme il est encore 
lié avec l’EST jusqu’en 2025, 
les clubs désireux s’attacher ses 
services doivent passer d’abord 
par la direction tunisioise et 
s’assoir à la table des négociations.
Pour l’instant, des clubs des pays 
du Golfe ont montré leur intérêt 
pour le défenseur de 23 ans, dont 
Al- Sadd de Baghdad Bounedjah, 
mais selon les informations qui 
nous sont parvenus, Tougai vise 
l’Europe. Affaire à suivre.

Le CR Belouizdad qui vient d’être sacré 
champion d’Algérie pour la quatrième 
année de suite, s’attaque au Mercato 

et veux frapper un grand coup en vue de la 
saison prochaine.
C’est un secret de polichinelle, après 
l’hégémonie au niveau local, les Belouizdadis 
cherchent à se renforcer pour viser désormais 
un trophée international. Pour le faire la 
direction veux ramener des joueurs plus 
expérimentés. C’est dans cette optique que 
le club vise des joueurs algériens ayant déja 
évolué en Europe notamment.
Ainsi, après avoir annoncé l’arrivée 
d’Oussama Darfalou, le CRB est sur les traces 
de plusieurs joueurs dont des internationaux.
Parmi ceux-là, défenseur international, 
Djamel Benlamri qui évolue dans le 
championnat de Emirats arabes unis ( Al-
Wasl FC) mais aussi l’attaquant Tayeb 
Meziani (Abha, Arabie Saoudite) ou encore 
Houssem Ghacha (Antalyaspor, Turquie).
Enfin le CRB semble vouloir aussi garder 
Ishak Boussouf prêté cette saison par 
Lommel Sk en Belgique, club filiale de 
Manchester City.

Depuis sont départ 
d’Ajaccio en cours 
de saison, le destin 

de Youcef Belaili n’est plus 
envisagé en Europe pour nombre 
d’observateurs. Pourtant une 
porte semble s’ouvrir encore pour 
lui.
En effet alors que le père de 
Belaili qui gère ses affaires 
réclame un salaire minimum d’un 
million d’euro annuel pour son 
fils, la somme semble refroidir 
bon nombre de clubs du continent 
africain dont son ancienne équipe 
l’ES Tunis.
Pourtant il semble selon plusieurs 
sources que le joueur agé de 31 
ans intéresse plusieurs clubs en 
Turquie dont Trabzonspor.

Mercato :
Belaili de retour en Europe ?
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Mercato :
Le PSG officialise la venue de Lucas Hernandez

Zidane et les vérités de Bale

Al nassr :
Cristiano Ronaldo milite pour l’arrivée d’un international 

portugais

Le PSG officialise la venue 
de Lucas Hernandez, le 
défenseur français du 

Bayern Munich
Le PSG poursuit son recrutement. 
Après Manuel Ugarte ou encore 
Kang-In Lee, le club de la 
capitale a officialisé ce dimanche 
le transfert du défenseur français 
du Bayern Munich Lucas 
Hernandez.

Un champion du monde 
supplémentaire

«Le Paris Saint-Germain 
accueille un champion du monde 
supplémentaire dans son effectif. 
International français depuis 
mars 2018, Lucas Hernández 
a joué un rôle essentiel dans la 
formidable épopée des hommes 
de Didier Deschamps, sacrés 
champions du monde quelques 

mois plus tard en Russie. Titulaire 
lors de tous les matches de ce 
Mondial, le défenseur gaucher 
a par ailleurs délivré deux 
passes décisives. La première 
lors du huitième de finale face à 
l’Argentine (victoire 4-3) et une 
autre en finale contre la Croatie 
(victoire 4-2)», peut-on lire sur 
le communiqué du club parisien.
« Je ressens beaucoup de joie ! 
J’attendais de rejoindre le PSG 
depuis un bon moment, ça s’est 
enfin réalisé. C’est un jour très 
spécial pour moi et je suis très 
heureux d’être ici », a déclaré 
Lucas Hernández sur le site 
officiel du PSG.
Le défenseur international 
français a signé un contrat de 
cinq ans avec le club francilien.

Désormais retraité du 
football, Gareth Bale 
s’est souvenu de son 

expérience au Real Madrid et 
a évoqué ses relations avec 
Zinedine Zidane. L’occasion de 
faire une mise au point.
À trente-trois ans seulement, 
Gareth Bale n’a pas souhaité 
poursuivre sa carrière de 
footballeur professionnel. 
Passé par Southampton, 
Tottenham et le Real Madrid, 
l’ex international gallois avait 
terminé du côté du Los Angeles 
FC avant de raccrocher en 
janvier dernier. Vainqueur de 
cinq Ligues des champions avec 
le Real, l’homme a eu l’occasion 
de côtoyer Zinedine Zidane. À 

l’occasion d’un entretien, il a 
évoqué son rapport au tacticien 
tricolore.
Longuement interrogé dans les 
colonnes du Times, Gareth Bale 
a tenu à dire sa vérité sur ses 
relations avec « Zizou ». Alors 
que certains bruits laissaient 
entendre à l’époque qu’il y 
avait un peu d’eau dans le gaz 
entre lui et son entraîneur, Bale 
s’est montré très clair : « Nous 
n’avons jamais eu de discussion 
houleuse. Il n’y a jamais eu 
de problème ou de mauvais 
comportement envers moi.«
Relations difficiles avec la presse
En revanche, l’ancien gloire de 
Tottenham a concédé qu’il avait 
eu quelques désaccord avec 

son coach. « Nous n’étions pas 
d’accord sur certaines choses, 
mais il s’est évidemment 
toujours bien comporté et il a 
permis à Madrid de remporter 
trois Ligues des champions. » 
Durant cet entretien, Gareth 
Bale a en revanche largement 
déploré l’attitude de la presse 
espagnole à son encontre. « 
L’une des raisons principales 
qui explique la méchanceté de la 
presse en Espagne envers moi est 
probablement que je ne l’écoutais 
pas. […] C’est peut-être pour ça 
qu’elle m’a attaqué, parce que 
je ne donne pas grand chose. 
Elle ne m’a probablement pas 
compris en tant que personne.« 

Otavio sera-t-il encore un 
joueur du FC Porto la 
saison prochaine ? Lié 

au club portugais jusqu’en 2025, 
le milieu de terrain de 28 ans 
sort d’une saison remarquable 
sur le plan personnel (5 buts, 
7 passes décisives en 27 
apparitions). Véritable pièce 
maîtresse de l’entrejeu des 
Dragoes, le Portugais suscite 
les convoitises en Europe ainsi 
qu’en Arabie saoudite. En effet, 
A Bola rapporte que Al Nassr 
est prêt à offrir un pont d’or à 
l’ex-joueur du SC International 
pour s’attacher ses services. 
Autre facteur important, la 
présence de Cristiano Ronaldo 
dans les négociations. La star 
du club saoudien a fait savoir 
à sa direction qu’il le voulait à 
ses côtés et a même contacté le 
principal intéressé pour tenter de 

le convaincre en personne.
De son côté, le FC Porto est 
enclin à accepter l’offre d’Al 
Nassr si celui-ci est disposé à 
payer la totalité de sa clause 
libératoire fixée à 40 millions 
jusqu’au 15 juillet puis à 60 
millions au-delà de cette date 
butoir. L’agent d’Otavio, Israel 
Oliveira, a indiqué qu’un départ 
pour le Moyen-Orient était une 
possibilité à l’avenir. « Tout est 
possible. Y a-t-il un joueur qui 
ne veuille pas aller en Arabie 
saoudite en ce moment ? Mais 
Otavio a également reçu des 
offres de grands clubs européens. 
Nous allons rassembler toutes 
les offres que j’ai pour lui et 
quand il reviendra de vacances, 
il décidera de son avenir », a-t-
il exprimé, des propos rapportés 
par Record.
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Guerre en uKrAine :

Le président polonais à Loutsk, un sommet 
très attendu… Le point du jour

Au lendemain du cap u lendemain du cap 
des 500 jours depuis des 500 jours depuis 
l’entrée en guerre, le l’entrée en guerre, le 

président polonais s’est rendu président polonais s’est rendu 
sur le territoire ukrainien pour sur le territoire ukrainien pour 
appeler à l’union des alliés appeler à l’union des alliés 
occidentaux de l’Ukraine juste occidentaux de l’Ukraine juste 
avant un sommet de l’Otan avant un sommet de l’Otan 
très attendu. Au lendemain très attendu. Au lendemain 
de la promesse d’envoi en de la promesse d’envoi en 
Ukraine de bombes à sous-Ukraine de bombes à sous-
munitions par les États-Unis, munitions par les États-Unis, 
les présidents allemand et les présidents allemand et 
cambodgien ont réagi à cambodgien ont réagi à 
cette annonce controversée. cette annonce controversée. 
Le point sur la situation ce Le point sur la situation ce 
dimanche 9 juillet 2023.dimanche 9 juillet 2023.
C’est un moment important C’est un moment important 
pour Volodymyr Zelensky et pour Volodymyr Zelensky et 
pour l’Ukraine : un sommet de pour l’Ukraine : un sommet de 
l’Otan doit avoir lieu les 11 et l’Otan doit avoir lieu les 11 et 
12 juillet à Vilnius en Lituanie. 12 juillet à Vilnius en Lituanie. 
Au menu des discussions, Au menu des discussions, 
la guerre en Ukraine tiendra la guerre en Ukraine tiendra 
bonne place. Les discussions bonne place. Les discussions 
porteront notamment sur la porteront notamment sur la 
candidature de Kievcandidature de Kiev
Le président ukrainien, Le président ukrainien, 
qui espérait une adhésion qui espérait une adhésion 
accélérée à l’Alliance, a vu accélérée à l’Alliance, a vu 
ses espoirs douchés par le ses espoirs douchés par le 
président américain Joe Biden, président américain Joe Biden, 
qui a affirmé que ce pays en qui a affirmé que ce pays en 
guerre contre la Russie ne guerre contre la Russie ne 
bénéficiera pas de « traitement bénéficiera pas de « traitement 
de faveur ».de faveur ».
L’Ukraine se contentera de L’Ukraine se contentera de 
« garanties de sécurité » et « garanties de sécurité » et 
espère « le meilleur résultat espère « le meilleur résultat 
possible » de ce sommet, a possible » de ce sommet, a 
déclaré le président ukrainien déclaré le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky ce Volodymyr Zelensky ce 
dimanche. Il espère toutefois dimanche. Il espère toutefois 
recevoir de nouvelles recevoir de nouvelles 
promesses de livraisons promesses de livraisons 
d’armes et de munitions dans d’armes et de munitions dans 
le cadre de sa contre-offensive le cadre de sa contre-offensive 
sur le front lancée début sur le front lancée début 
juillet, et qui se heurte jusqu’à juillet, et qui se heurte jusqu’à 
présent à de puissantes lignes présent à de puissantes lignes 
défensives russes.défensives russes.

Le président polonais en Le président polonais en 
visite en Ukrainevisite en Ukraine

Andrzej Duda s’est rendu ce Andrzej Duda s’est rendu ce 
dimanche en Ukraine, juste dimanche en Ukraine, juste 
avant le sommet de l’Otan. Il avant le sommet de l’Otan. Il 
a appelé les alliés occidentaux a appelé les alliés occidentaux 
de Kiev à faire preuve d’unité. de Kiev à faire preuve d’unité. 
« Nous sommes plus forts « Nous sommes plus forts 
ensemble », a-t-il écrit sur les ensemble », a-t-il écrit sur les 
réseaux sociaux lors d’une réseaux sociaux lors d’une 
visite dans la ville de Loutsk, visite dans la ville de Loutsk, 
dans l’Ouest de l’Ukraine, dans l’Ouest de l’Ukraine, 
aux côtés de son homologue aux côtés de son homologue 
Volodymyr Zelensky. Varsovie Volodymyr Zelensky. Varsovie 
est l’un des principaux est l’un des principaux 
soutiens de l’Ukraine au sein soutiens de l’Ukraine au sein 
de l’Otan.de l’Otan.

Bombes à sous-munitions Bombes à sous-munitions 
: le président allemand : le président allemand 
soutient les États-Unissoutient les États-Unis

Son pays s’y oppose, mais lui Son pays s’y oppose, mais lui 
ne se positionnera pas contre ne se positionnera pas contre 
les États-Unis. Le président les États-Unis. Le président 
de la République allemande de la République allemande 
Frank-Walter Steinmeier, Frank-Walter Steinmeier, 
dont les pouvoirs sont dont les pouvoirs sont 
essentiellement cérémoniels, essentiellement cérémoniels, 
a réagi ce dimanche à la a réagi ce dimanche à la 
livraison d’armes à sous-livraison d’armes à sous-
munitions américaines munitions américaines 
promise à l’Ukraine.promise à l’Ukraine.

Ces armes très controversées Ces armes très controversées 
peuvent disperser jusqu’à peuvent disperser jusqu’à 
plusieurs centaines de petites plusieurs centaines de petites 
charges explosives, et sont charges explosives, et sont 
accusées de faire beaucoup de accusées de faire beaucoup de 
victimes civiles collatérales. victimes civiles collatérales. 
Elles sont interdites dans Elles sont interdites dans 
nombre de pays, notamment nombre de pays, notamment 
européens, signataires de la européens, signataires de la 
Convention d’Oslo de 2008, Convention d’Oslo de 2008, 
dont ni les États-Unis, ni dont ni les États-Unis, ni 
l’Ukraine, ni la Russie ne sont l’Ukraine, ni la Russie ne sont 
parties prenantes.parties prenantes.
« La position allemande « La position allemande 
contre les armes à sous-contre les armes à sous-
munitions est toujours aussi munitions est toujours aussi 
justifiée. Mais on ne peut justifiée. Mais on ne peut 
pas, dans la situation actuelle, pas, dans la situation actuelle, 
bloquer les États-Unis », a-t-il bloquer les États-Unis », a-t-il 
déclaré lors d’une interview à déclaré lors d’une interview à 
la télévision allemande ZDF. la télévision allemande ZDF. 
« Si l’Ukraine n’a plus les « Si l’Ukraine n’a plus les 
moyens de se défendre, ou si moyens de se défendre, ou si 
ceux qui l’aident à assurer sa ceux qui l’aident à assurer sa 
défense ne le font plus, alors défense ne le font plus, alors 
ce sera la fin de l’Ukraine », ce sera la fin de l’Ukraine », 
a-t-il justifié.a-t-il justifié.

Le Cambodge rappelle à Le Cambodge rappelle à 
l’Ukraine son « expérience l’Ukraine son « expérience 

douloureuse » avec ces douloureuse » avec ces 
armes controverséesarmes controversées

Le Premier ministre Le Premier ministre 
cambodgien Hun Sen a mis en cambodgien Hun Sen a mis en 
garde ce dimanche l’Ukraine garde ce dimanche l’Ukraine 
contre l’usage d’armes à sous-contre l’usage d’armes à sous-
munitions, qui rappellent au munitions, qui rappellent au 
pays un souvenir douloureux. pays un souvenir douloureux. 
Au début des années 1970, Au début des années 1970, 
le Cambodge a été frappé le Cambodge a été frappé 
par des millions de bombes par des millions de bombes 
à fragmentation américaines. à fragmentation américaines. 

Elles ont tué ou mutilé Elles ont tué ou mutilé 
des dizaines de milliers de des dizaines de milliers de 
personnes.personnes.
« Ce serait le plus grand « Ce serait le plus grand 
danger pour les Ukrainiens danger pour les Ukrainiens 
pendant de nombreuses pendant de nombreuses 
années, voire jusqu’à cent ans années, voire jusqu’à cent ans 
si des bombes à fragmentation si des bombes à fragmentation 
étaient utilisées dans les zones étaient utilisées dans les zones 
occupées par la Russie sur le occupées par la Russie sur le 
territoire ukrainien », a tweeté territoire ukrainien », a tweeté 
Hun Sen. « Les vraies victimes Hun Sen. « Les vraies victimes 
seront les Ukrainiens », a-t-il seront les Ukrainiens », a-t-il 
déclaré.déclaré.
Environ 20 000 Cambodgiens Environ 20 000 Cambodgiens 
ont été tués au cours des quatre ont été tués au cours des quatre 
dernières décennies après dernières décennies après 
avoir marché sur des mines ou avoir marché sur des mines ou 
munitions non explosées.munitions non explosées.

Moscou appelle l’Otan à Moscou appelle l’Otan à 
discuter de Zaporijjia à son discuter de Zaporijjia à son 

prochain sommetprochain sommet
La porte-parole du ministère La porte-parole du ministère 
russe des Affaires étrangères russe des Affaires étrangères 
Maria Zakharova a accusé Maria Zakharova a accusé 
ce dimanche l’Ukraine ce dimanche l’Ukraine 
d’ infliger systématiquement d’infliger systématiquement 
des dommages à la centrale des dommages à la centrale 
nucléaire de Zaporijjia et nucléaire de Zaporijjia et 
appelé à ce que le sommet de appelé à ce que le sommet de 
l’Otan consacre la plus étroite l’Otan consacre la plus étroite 
attention à ce dossier.attention à ce dossier.
« Après tout, la vaste majorité « Après tout, la vaste majorité 
des membres de l’alliance des membres de l’alliance 
se trouvera dans la zone se trouvera dans la zone 
d’ impact direct [si quelque d’impact direct [si quelque 
chose arrive à la centrale chose arrive à la centrale 
nucléaire] », a-t-elle ajouté sur nucléaire] », a-t-elle ajouté sur 
la messagerie Telegram. La la messagerie Telegram. La 
Russie et l’Ukraine s’accusent Russie et l’Ukraine s’accusent 
mutuellement de projets mutuellement de projets 

d’attaques sur le site, situé en d’attaques sur le site, situé en 
terrain occupé par les Russes, terrain occupé par les Russes, 
près de la ligne de front.près de la ligne de front.

Vladimir Poutine invité Vladimir Poutine invité 
à un sommet des Brics… à un sommet des Brics… 
probablement délocaliséprobablement délocalisé

L’Afrique du Sud a confirmé L’Afrique du Sud a confirmé 
ce dimanche l’organisation ce dimanche l’organisation 
du sommet des Brics, ces du sommet des Brics, ces 
cinq grandes puissances cinq grandes puissances 
émergentes (Brésil, Russie, émergentes (Brésil, Russie, 
Inde, Chine et Afrique du Inde, Chine et Afrique du 
Sud) qui entendent peser sur Sud) qui entendent peser sur 
les institutions internationales.les institutions internationales.
Leur prochain sommet, le Leur prochain sommet, le 
quinzième, est prévu du 22 quinzième, est prévu du 22 
au 24 août dans un centre de au 24 août dans un centre de 
convention de Johannesburg convention de Johannesburg 
mais il sera probablement mais il sera probablement 
délocalisé, si Vladimir délocalisé, si Vladimir 
Poutine y assiste. En effet, le Poutine y assiste. En effet, le 
chef d’État russe est visé par chef d’État russe est visé par 
un mandat d’arrêt émis par un mandat d’arrêt émis par 
la Cour pénale internationale la Cour pénale internationale 
(CPI) pour le crime de guerre (CPI) pour le crime de guerre 
de « déportation » d’enfants de « déportation » d’enfants 
ukrainiens. Des accusations ukrainiens. Des accusations 
que Moscou rejette en bloc.que Moscou rejette en bloc.
En tant que membre de En tant que membre de 
la CPI, l’Afrique du Sud la CPI, l’Afrique du Sud 
est théoriquement obligée est théoriquement obligée 
d’arrêter le président russe d’arrêter le président russe 
s’ il entre sur son territoire. Un s’il entre sur son territoire. Un 
sérieux dilemme diplomatique sérieux dilemme diplomatique 
pour Pretoria. Des rumeurs pour Pretoria. Des rumeurs 
relayées par les médias sud-relayées par les médias sud-
africains ont indiqué que le africains ont indiqué que le 
pays organisateur envisageait pays organisateur envisageait 
de déplacer le sommet en de déplacer le sommet en 
Chine, évitant ainsi d’avoir à Chine, évitant ainsi d’avoir à 
arrêter Vladimir Poutine.arrêter Vladimir Poutine.
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En Bref...iPhone 15 Pro 

la 4K ProRes enfin pour tous les modèles ?

Ce viseur permet d’abattre les drones à tous 
les coups

Dans la famille des réseaux sociaux 

ingérables, le Sénat demande la 

petite sœur, TikTok. La jeune 

application lancée en 2016 

compte désormais 20 milliards 

d’utilisateurs, dont 20 millions 

en France. Mais problème, la 

popularité de la plateforme - surtout 

auprès des plus jeunes - n’a pas 

motivé l’entreprise mère ByteDance 

à devenir plus transparente, malgré 

les multiples alertes. C’est du moins 

la conclusion de la commission 

d’enquête publiée ce jeudi par le 

Sénat. Nommé « La tactique TikTok 

: opacité, addiction et ombres 

chinoises », le rapport de près de 

200 pages est le résultat de quatre 

mois d’enquête mettant en lumière 

de nombreuses problématiques 

autour de la plateforme.

D’abord, sa proximité avec la 

Chine, pays où l’application est née, 

mais aussi avec le régime chinois. 

« Les entreprises de l’économique 

numérique sont des acteurs essentiels 

de stratégies d’influence menées par 

la Chine », précise le rapport qui 

parle même ici d’une « stratégie de 

«guerre cognitive» ». Derrière cette 

manipulation d’un Etat, il y aurait en 

effet un risque de collecte massive 

de données, mais aussi de contrôle 

de la société et des dirigeants. Aux 

Etats-Unis, plusieurs journalistes 

ont par exemple été espionnés par 

l’application, sans que TikTk puisse 

apporter des réponses concrètes sur 

la destination des données.

Si l’Apple Vision Pro est sur 
toutes les lèvres, la firme 
de Tim Cook ne tardera pas 

avant de présenter ses nouveaux 
iPhone.
Apple rencontre de grandes 
difficultés à incorporer les 
boutons à semi-conducteurs sur 
ses iPhone. En attendant qu’elle 
parvienne à trouver une solution 
(si elle n’abandonne pas l’idée 
d’ici là), la firme de Cupertino 
semble envisager de supprimer 
l’une des variantes de stockage 
pour ses iPhone 15 Pro.
ProRes et 4K : du changement 
prévu avec l’iPhone 15 Pro ?
Déployé en même temps que 
les iPhone 13 Pro et 13 Pro 
Max voilà bientôt deux ans, le 
format d’enregistrement ProRes 
permet un rendu vidéo qui sied 
parfaitement aux professionnels. 
Si ce dernier offre donc des 
résultats exceptionnels, la 
possibilité de filmer en 4K 

n’est malheureusement réservée 
qu’aux modèles d’iPhone 
embarquant un minimum de 256 
Go de stockage, notamment en 
raison de la taille des fichiers. Par 
conséquent, les personnes ayant 
en leur possession un appareil 
ne répondant pas à ces exigences 
devaient alors se contenter 
d’un rendu Full HD. Ce qui est, 
disons-le, plutôt regrettable.
Car oui, qu’il s’agisse de la 
famille des iPhone 13 Pro 
ou des iPhone 14 Pro, les 
consommateurs étaient jusqu’à 
présent en mesure d’opter pour 
un modèle doté de 128 Go de 
stockage. Une situation qui, à 
en croire les derniers rapports, 
serait susceptible d’évoluer 
avec l’arrivée de la nouvelle 
génération d’iPhone.
iPhone 15 Pro : vers la 
disparition du modèle de 128 
Go ?
D›après un leaker sur Twitter, 

il semblerait que la gamme 
d›iPhone 15 Pro débutera à partir 
de 256 Go pour ce qui est de la 
mémoire interne. Autrement dit, 
cette année, toutes les variantes 
devraient logiquement être 
logées à la même enseigne et 
pourront donc capturer des 

vidéos au format ProRes en 4K. 

Concernant les modèles de base, 

à savoir l›iPhone 15 et l›iPhone 

15 Plus, il ne devrait pas y avoir 

de changements. La gamme 

devrait donc toujours démarrer 

à partir de 128 Go de stockage.

Au Royaume-Uni, les militaires 
s’équipent d’un viseur pour 
arme à feu, doté d’une IA et 
d’algorithmes, capables de 
localiser et d’engager des mini-
drones. Elle assiste le tireur 
pour faire mouche à coup sûr.
La guerre en Ukraine a montré 
l’intérêt de l’utilisation massive 
des drones. Il y a les imposants 
drones de combat, capables de 
porter des munitions pouvant 
détruire des blindés, les drones 
dits « suicides », et surtout 
des petits drones bien souvent 
quadrirotors. Qu’il s’agisse 
de modèles commerciaux 
-- comme chez DJI, Autel 
ou encore de modèles faits 
maison --, ces petits aéronefs 

sont la plaie des troupes au sol 
des deux côtés de la ligne de 
contact.
Ils pullulent pour traquer les 
positions ennemies, ajuster 
les tirs d’artillerie ou encore 
larguer des grenades. Fortes 
de ce constat, les armées 
du monde entier cherchent 
désormais à accélérer leurs 
équipements en drones, mais 
aussi en systèmes pour s’en 
défendre. Parmi les armes 
anti-drones, il y a les fusils 
électromagnétiques, les canons 
laser et également de simples 
fusils d’assaut. Dans ce dernier 
cas, il est difficile de faire 
mouche. C’est pour augmenter 
la probabilité d’abattre des 

petits drones que l’armée 
britannique vient d’acquérir 
un système de visée pour fusil 
d’assaut révolutionnaire.
Tir au but garanti avec ce 
viseur !
Le viseur Smash (Smart 
Weapon Sight), de la firme 
israélienne Smart Shooter, 
exploite une intelligence 
artificielle et d’autres 
algorithmes spécifiques pour 
localiser et engager une cible. 
Une fois le drone verrouillé 
sur le viseur, le système va le 
suivre et réalise en temps réel 
le calcul balistique nécessaire 
pour le toucher. Tant que la 
cible ne se trouve pas dans la 
trajectoire de tir, la gâchette 
de l’arme reste verrouillée. De 

fait, le tir au but est garanti.
L’armée britannique a donc 
commandé 225 viseurs Smash. 
Ils seront adaptés au fusil 
d’assaut SA80 A3 des forces 
spéciales et sur d’autres armes 
ultérieurement. À l’origine, 
ce viseur a été développé 
par Smart Shooter pour faire 
l’acquisition de cibles au sol, 
mais la firme s’est rendu compte 
que son système était capable 
de neutraliser ces mini-drones 
de façon efficace. L’armée 
américaine a également testé 
le viseur et a pu constater qu’il 
permettait de détruire plus de 
95 % de ses cibles à environ 
170 mètres de distance.
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L’hygiène 
buccodentaire 
du soir, 

avant le coucher, serait 
particulièrement importante 
pour diminuer le risque de 
maladies cardiovasculaires. 
On vous explique.
On le sait, il faut se brosser 
les dents très régulièrement, 
idéalement deux à trois fois 
par jour, après les repas. Par 
ailleurs, certaines pathologies 
dentaires, dont la gingivite et la 
parodontite, ont été associées 
à un plus grand risque de 
problèmes cardiovasculaires.
Dans une nouvelle étude, 
parue le 28 juin dans la 
revue Scientific Reports 
(Source 1), des chercheurs 
ont cherché à savoir si le 
moment du brossage de dents 
affectait le risque de maladies 
cardiovasculaires. Pour ce 
faire, l’équipe a recruté 1 
675 patients de 20 ans et 

plus, hospitalisés pour une 
intervention chirurgicale, 
un examen ou un traitement 
médical. Ils ont été classés 
comme suit en fonction 
de leur hygiène dentaire :
• le groupe MN, se 
brossant les dents matin 
et soir (409 personnes) ;
• le groupe N, 
se brossant les dents 
avant la nuit mais pas le 
matin (751 personnnes) ;

• le groupe M, ne 
se brossant les dents que 
le matin (149 personnes) ;
• et enfin le groupe 
Aucun, ne se brossant pas du 
tout les dents (259 personnes).
L’âge, le sexe, les antécédents 
tabagiques des patients 
ont été pris en compte.
Verdict : l’analyse des 
événements cardiovasculaires 
a montré des estimations 
de survie plus élevées dans 

le groupe MN (brossage 
matin et soir) et dans le 
groupe N (brossage le 
soir) que dans le groupe 
Aucun faisant l’impasse 
sur l’hygiène dentaire.
Les événements 
cardiovasculaires pris en 
compte dans cette étude 
étaient l’insuffisance 
cardiaque, l’arythmie, 
l’infarctus du myocarde, 
l’angine de poitrine et les 
maladies valvulaires et 
aortiques nécessitant une 
intervention chirurgicale.
Ne faisons pas l’impasse 
sur le brossage du soir
Dans leur conclusion, les 
auteurs de l’étude estiment 
que ces résultats “indiquent 
clairement que le brossage le 
matin après le réveil, seul, est 
insuffisant, et que le brossage 
de nuit (avant le coucher) est 
bon pour maintenir une bonne 
santé”. Des implications qui 

seraient “cohérentes avec la 
théorie selon laquelle la charge 
bactérienne intrabuccale 
augmente pendant le 
sommeil la nuit, en raison 
d’un flux salivaire réduit”, 
détaillent-ils. La hausse du 
nombre de bactéries buccales 
augmenterait le risque 
de maladie des gencives 
(parodontite), et in fine, le 
risque cardiovasculaire.
“Bien que nos résultats 
se limitent aux maladies 
cardiovasculaires et ne 
puissent être appliqués aux 
individus en bonne santé, ils 
indiquent que le brossage des 
dents la nuit est important. 
Pour prévenir les maladies 
cardiovasculaires, se brosser 
les dents avant le petit-
déjeuner est nécessaire, 
mais le plus important est 
de se brosser les dents le 
soir avant de se coucher”, 
ont conclu les chercheurs.

Chaque étape 
du barbecue 
nécessite une 

certaine attention 
pour limiter les effets 
néfastes sur notre santé. 
Du choix des aliments, 
à la cuisson, en passant 
par l’allumage et 
l’équipement, voici 
quelques conseils. 
Lorsqu’il s’agit de 
barbecue, il est essentiel 
de se méfier des 
cuissons à très haute 
température, dépassant 
les 200 à 300 degrés. 
Lorsque les aliments 
entrent directement 
en contact avec les 
flammes, cela peut 
entraîner la formation 
de substances toxiques 
appelées hydrocarbures 

aromatiques 
polycycliques (HAP). 
Ces substances 
favorisent le 
développement de 
cancers et peuvent 
également avoir 
d’autres effets néfastes 
sur notre santé, tels 
qu’une augmentation 
de la pression artérielle. 
L’objectif est donc de 
minimiser la production 
de ces toxines lors de nos 
barbecues. Comment 
faire ? Voici 3 conseils 
pour limiter ces HAP : 
• Si possible, 
utiliser un barbecue 
à cuisson verticale. 
Sinon, placer la grille 
à une distance d’au 
moins 10 cm des braises 
pour éviter que les 

flammes n’atteignent 
directement les aliments.
• Attendre que les 
allume-feu se soient 
complètement consumés 
avant de commencer 
à griller les aliments.
• Évitez que les 
gouttes de graisse venant 
des viandes ne tombent 
directement sur les 
braises : cela provoque 
des flammes et des 
fumées qui déposent ces 
substances toxiques sur 
les aliments. En amont, 
retirer le gras visible des 
viandes ou privilégier 
des viandes maigres 
pour limiter ce risque.
La question de la cuisson
Afin de limiter la 
propagation de micro-
organismes dans les 

viandes ou poissons, 
il vaut mieux sortir les 
aliments du réfrigérateur 
au dernier moment et 
privilégier une cuisson 
à coeur. Il faut bien sûr 
bien se laver les mains 
avant toute manipulation 

de viande crue ou de 

poisson et pour limiter 

au mieux les risques 

de contminations, 

changer d’ustensiles 

entre aliments crus 

et cuits (source 1).

Ne pas se brosser les dents le soir augmenterait 
le risque cardiovasculaire

Comment bien faire un barbecue, en limitant 
les risques pour la santé
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Pires ennemis du jardinier, 
les pucerons se déclinent 
en des centaines d’espèces 

qui s’attaquent à de nombreuses 
plantes du jardin. Ils dévorent 
les plantes sans vergogne 
et sont parfois vecteurs de 
maladie. Bonne nouvelle : vous 
pouvez vous en débarrasser de 
manière 100% naturelle grâce 
à nos traitements anti-pucerons 
efficaces !
Qu’ils s’attaquent à vos rosiers 
ou vos arbres fruitiers, les 
pucerons doivent être pris 
au sérieux car ils peuvent 
sérieusement endommager vos 
plantations et cultures. Pour 
vous aider, voici des solutions 
anti-pucerons naturelles simples 
à mettre en œuvre et efficaces. 
Mieux vaut prévenir que guérir ! 
Pour tenir les pucerons éloignés, 
voici plusieurs solutions :

Comment fabriquer un 
traitement naturel pour se 
débarrasser des pucerons ? 

Une fois les pucerons installés, 
ne cédez pas à la panique. Il 
existe plusieurs solutions pour les 
déloger sans produits chimiques. 
Les recettes de grands-mère 
sont souvent la solution et vous 
trouverez alors de quoi fabriquer 
un anti-puceron naturel dans vos 
placards.

Le vinaigre blanc

Il suffit de vaporiser un mélange 
de 5 cuillères à soupe de vinaigre 
et de 2 litres d›eau. Il ne faut 
pas utiliser trop de vinaigre car 
l›acidité endommagerait votre 
plante.

Le bicarbonate de soude
Dans un litre d›eau, mélangez 
une cuillère à soupe de 
bicarbonate de soude à trois 
cuillères de liquide vaisselle, de 
savon de Marseille ou d›huile 
d›olive et vaporisez le tout sur 
la plante pour empêcher que les 
pucerons puissent s›accrocher.
Le jet d›eau
Selon la plante envahie, vous 
pouvez décider d›enlever et 

de détruire la branche avec les 
pucerons, ou s›ils sont sur toute 
la plante un arrosage au jet d›eau 
suffit parfois à les faire partir. 
Vous pouvez aussi compter sur 
une bonne averse ou un orage 
pour les déloger. 
Le purin d›ortie
C›est l›une des méthodes les plus 
efficaces et les plus écologiques. 
Faites macérer 1kilo d›orties 
dans 10 litres d›eau pendant 72 
heures, puis filtrez la préparation 
et pulvérisez sur les plantes 
colonisées par les pucerons. 
Cette méthode fonctionne 
également avec les feuilles de 
rhubarbe.

La cendre de bois
Si vous en avez à disposition, 
vous pouvez disperser de la 
cendre fraîche sur les colonies. 
L’opération peut être renouvelée 
plusieurs fois. 
Le savon noir
Cette méthode naturelle est 
très efficace, toutefois elle est 
à utiliser en dernier recours, 
si les autres remèdes se sont 
révélés inopérants, car elle peut 
aussi tuer d›autres insectes. 
Diluez dans un litre d›eau tiède 
20g de savon noir en pâte ou 
75ml de savon noir liquide. 
Vaporisez sur la plante attaquée 
par les pucerons. Si nécessaire, 
renouvelez l›opération 8 jours 
plus tard.
Quelles plantes utiliser comme 

anti-pucerons naturels ?
Certaines plantes ont un effet 
répulsif sur le puceron comme :
l’œillet d’Inde,
la lavande,
la menthe,
le thym
ou encore la sarriette. 
Une autre solution consiste à 
sacrifier un plant de capucine 
: les pucerons en raffolent, ce 
sera leur choix numéro 1 pour 
leur repas et les autres plantes 
devraient ainsi être préservées 
de leur appétit dévorant.
Se débarrasser des pucerons 

avec les prédateurs naturels
Le puceron dévore vos plantes, 
mais la nature est bien faite 
: de nombreux insectes se 
nourrissent, eux, du puceron. 
C’est le cas notamment :
de la coccinelle,
des perce-oreilles ,
des syrphes
ou encore les chrysopes encore 
plus voraces. 
Vous pouvez utiliser différentes 
méthodes pour attirer les 
coccinelles au jardin. Vous 
trouverez également des larves 
d’Adalia bipunctata dans le 
commerce.
Pour attirer les perce-oreilles et 
les chrysopes, construisez-leur 
un abri au printemps avec un 
pot en terre cuite muni d›un trou 
, posé à l›envers et rempli de 
paille.

Le cycle du puceron
Le saviez-vous ? Les femelles 
pucerons donnent naissances à 
des nymphes femelles sans que 
les mâles soient impliqués. Elles 
sont généralement sans ailes 
et donneront naissance à des 
femelles ailées seulement une 
fois que la population est bien 
développée. Ces dernières iront 
ensuite coloniser un nouveau 
milieu.

Si malgré tous vos efforts, vos 
cernes ne disparaissent pas et 
vous gênent dans votre quotidien, 
c’est peut-être parce que vous 
n’utilisez pas les bons soins. 
C’est la raison pour laquelle il 
est important de savoir identifier 
son type de cernes. Voici les 
conseils d’une dermatologue 
pour y parvenir.
Ils sont répandus, leur apparition 
est courante, ils sont naturels, 
mais nous donnent souvent l’air 
fatigué. Vous l’aurez compris, on 
parle évidemment des cernes. Ce 
terme désignant cette petite zone 
sombre sous les yeux est un fléau 
pour de nombreuses personnes. 
Tantôt bleutés, tantôt violacés, 
les cernes ne sont pas toujours 
les bienvenus. Parfois source de 
complexes, il n’est en plus de ça 
pas simple de s’en débarrasser 
efficacement. S’il existe de 
nombreux soins contour des yeux 
sur le marché des cosmétiques, il 
arrive cependant que ces derniers 
ne fonctionnent pas sur nous. Il 
est également possible de tricher 
avec son maquillage, afin de 

camoufler ses cernes, mais cette 
solution n’est que temporaire.
Si les cernes n›ont rien d›anormal, 
il n›y a rien de mal à vouloir 
les éliminer ou du moins, les 
estomper un peu. Surtout en plein 
été, quand on a envie de sortir 

sans maquillage, mais que leur 
présence reste parfois un frein. 
En réalité, la clé pour apprendre 
à les estomper, c›est tout d›abord 
de savoir identifier son type de 
cernes et de savoir quelle est la 
cause de leur apparition. Sur son 

compte TikTok, la dermatologue 
américaine Shereene Idriss met 
les choses au clair.
Cernes : l›astuce toute simple 
pour les identifier et mieux les 
traiter
Selon la dermatologue, il existe 
deux types de cernes. «Celles 
qui sont dues à une congestion 
des vaisseaux sanguins, ou 
encore les allergies» et celles 
«qui sont dues à la pigmentation, 
généralement héréditaire et 
génétique», explique l›experte. 
Une explication confirmée par le 
Dr Nina Roos dans un entretien 
accordé à Femme Actuelle, qui 
indique que, dans le premier 
cas, «ce sont les fameux cernes 
violets» et dans le deuxième cas, 
ce sont les taches brunes sous 
les yeux. Ainsi, il est important 
de savoir reconnaître dans quelle 
catégorie vous vous situez, pour 
choisir au mieux les soins à 
utiliser.
Mais comment faire pour savoir 
quel est notre type de cernes ? 
Pour cela, le Dr Idriss a une astuce 
toute simple, à expérimenter 

rapidement chez soi. «Allongez-

vous et allumez une lampe au-

dessus de votre tête», explique 

l›experte. Ensuite, observez 

vos cernes. Si la tache brune 

disparaît, alors vos cernes sont 

vasculaires, si elle ne disparaît 

pas, alors ils sont pigmentaires.

Selon le Dr Nina Roos, les 

cernes pigmentaires sont 

difficiles à traiter et il n›existe 
pas de solutions réellement 

efficaces, à part utiliser des 
soins adaptés pour le contour 

de l›œil. Les cernes vasculaires, 

quant à eux, peuvent être traités 

grâce à certains cosmétiques, en 

tonifiant et en drainant la zone. 
Cependant, il persiste «une 

difficulté à obtenir le résultat 
voulu, notamment car avec les 

réseaux sociaux et les filtres, on 
oublie ce qu’est un visage cerné, 

et qu›il est normal d›en avoir !», 
rappelait la dermatologue.

Anti-pucerons naturel

plantes et recettes efficaces pour le faire vous-même

Voici comment identifier son type de cernes pour mieux
 les traiter



Lundi 10 Juillet 2023 

Culture18 SeybouSe Times

«Prisonniers en terre d’exil»: 
Cannes a inauguré samedi une 
exposition en mémoire des 3 000 à 
4 000 Algériens déportés au Fort-
Royal de l’île Sainte-Marguerite, 
à quelques encablures de la ville, 
lors de la conquête de l’Algérie 
par la France au XIXe siècle.
«C’est la redécouverte d’une 
Histoire qui avait été perdue 
pendant deux générations», 
explique Christophe Roustan 
Delatour, le commissaire de 
l’exposition.
Ce n’est en effet que récemment, 
dans les années 1970, que des 
ouvriers harkis de l’Office 
national des forêts (ONF) 
chargés d’une opération de 
débroussaillage avaient reconnu, 
sous la végétation, des tombes 
musulmanes, toutes en forme de 
cercle délimitées par des pierres à 
même le sol.
Succédant à des prisonniers 
politiques français comme le 
célèbre homme au masque de fer 
ou encore des pasteurs protestants, 
les Algériens détenus ici entre 
1841 et 1884 constituaient 
souvent des monnaies d’échange 
pris en otage pour obliger les 
opposants à la colonisation 

française à se rendre.
Ce fut ainsi le cas de la «smala» 
d’Abd-el-Kader, l’émir qui avait 
fédéré dans les années 1840 tous 
les opposants à la colonisation. 
Près de 500 de ses proches ont 
été internés à Cannes jusqu’à sa 
reddition en 1848.
Dans les années suivantes ont 
suivi de nombreux opposants aux 
desseins des colonisateurs ou leurs 
familles, accompagnés parfois de 
leurs serviteurs, tous déportés 
sur l’île de façon arbitraire, sans 
jugement et sans connaître la 
durée de leur emprisonnement. 
Après 1884, la déportation vers 
Cannes a été arrêtée au profit de 
destinations jugées plus sûres 
pour les éloigner, comme la 
Nouvelle-Calédonie.
Parmi ces hommes, femmes et 
enfants qui ont été détenus sur 
l’île, parfois pendant plusieurs 
années, 274 sont décédés sur 
place, comme en atteste la 
présence près du fort d’un 
cimetière musulman, un des plus 
anciens de France avec celui 
d’Amboise.

«Un cas de micro-histoire»
L’exposition du musée du Masque 
de Fer et du Fort-Royal, jusqu’au 

29 octobre, retrace, à partir de 
nombreux documents d’archives, 
de peintures de l’époque et des 
premières photographies, la vie 
quotidienne de ces détenus sur 
cette île de quelques centaines de 
mètres de long.
Lors du vernissage samedi étaient 
d’ailleurs présents des membres 
du collectif des associations de 
harkis des Alpes-Maritimes.
«C’est un cas de micro-histoire 

qui permet d’aborder, à partir 
d’un lieu, toute l’Histoire elle-
même», note l’historienne Anissa 
Bouayed qui, pendant un an, s’est 
penchée sur une quinzaine de 
volumineux cartons d’archives 
pour établir, notamment, la liste 
nominative des 274 Algériens 
décédés et inhumés sur l’île.
«A travers ces documents issus de 
l’armée française, avec des lettres 
de prisonniers, des rapports de 

médecins ou d’autres relatant les 
évasions, on peut comprendre 
quels groupes sociaux on a 
fait venir ici et dans quelles 
circonstances», dit-elle en notant 
l’importance, «au-delà du travail 
historique», de pouvoir, pour une 
«question d’humanité», citer les 
noms des 274 décédés, via un 
enregistrement diffusé pendant la 
visite.
«C’est un projet que nous avons 
initié il y a cinq ans et que nous 
avons tenu secret jusqu’à présent 
pour des raisons évidentes 
de sensibilité mémorielle», a 
souligné lors du vernissage David 
Lisnard, le maire de Cannes, qui 
projette après cette exposition-
hommage de mettre en valeur 
le cimetière musulman de l’île, 
une fois l’accord des services de 
l’Etat obtenu.
«Nous avons en parallèle obtenu 
un accord de principe des autorités 
algériennes pour réhabiliter en 
Algérie un cimetière chrétien», a 
aussi indiqué l’élu pour qui «dire 
les choses» reste «la meilleure 
façon de les apaiser» dans le 
contexte actuel de tensions entre 
la France et l’Algérie.

L’éditeur londonien 
Saqi Books marque le 
85e anniversaire de la 

publication de la satire classique 
de l’écrivain égyptien Tawfik 
Al-Hakim, « Diary of a Country 
Prosecutor », avec une édition 
spéciale de poche en langue 
anglaise le 11 juillet. 
« À la fois comédie noire et satire 
sociale acerbe, ce classique de 
l’un des plus grands dramaturges 
du monde arabe n’a rien perdu de 
son mordant », déclare l’éditeur 
dans son communiqué de presse.  
Comme son titre l’indique, il 
s’agit du journal fictif d’un 
procureur général en poste 
quelque part dans l’Égypte 
rurale. Teinté du genre d’humour 
noir qui ne naît que des 
circonstances les plus horribles, 
le livre « s’en prend à une classe 
dirigeante intéressée et aux 
fonctionnaires infortunés qui 
sont à sa disposition », poursuit 
le communiqué.  
Dans son avant-propos, feu le 
romancier P.H. Newby écrit : « 
La comédie d’Al-Hakim est plus 
noire que tout ce qu’ont écrit 
Gogol ou Dickens parce que la 
vie de la paysannerie égyptienne 
était plus sombre que celle du 
serf russe ou du pauvre anglais 

du XIXe siècle », ajoutant que 
« l’humour acerbe » d’Al-
Hakim se concentre sur « une 
réalité sociale qu’il considérait 
clairement comme choquante 
et, puisqu’il ne voyait aucun 
moyen immédiat d’y remédier, 
désespérante ». 
Al-Hakim est largement 
considéré comme l’un des 
grands noms de la littérature et 
du théâtre arabes, au même titre 
que son grand ami et confrère 
Naguib Mahfouz. (Lorsque 
Mahfouz a reçu le prix Nobel de 
littérature en 1988, il a insisté sur 
le fait qu’Al-Hakim l’aurait reçu 
s’il avait été encore en vie). 
Elizabeth Biggs, directrice 
éditoriale de Saqi, raconte à Arab 
News : « Il existe une magnifique 
photographie d’Al-Hakim et de 
Mahfouz, prise dans un café en 
1982, alors que les deux hommes 
sont âgés et iconiques. Mahfouz 
porte des lunettes noires et un 
manteau impeccable ; Al-Hakim 
gesticule avec animation dans 
une casquette beige impeccable. 
Ils sourient tous les deux et 
partagent une plaisanterie. 
Il est évident, d’après cette 
photographie, que ces deux-là 
connaissent une sagesse et une 
bienveillance à l’égard de la 

condition humaine que le reste 
d’entre nous essaie encore de 
trouver ».  
Elle décrit Al-Hakim et Mahfouz 
comme « les véritables pionniers 
du roman en arabe » : « Ils se 
sont appuyés sur l’héritage de 
l’un et de l’autre et ont inspiré 
les générations suivantes 
d’écrivains dans le monde entier. 
Leur capacité à transformer les 
faiblesses humaines universelles 
en classiques intemporels n’a 
pas d’égal, si ce n’est l’un 
pour l’autre. Le « Journal d’un 
procureur de campagne » est 
rempli de ce genre de situations, 

mettant en scène des personnes 
qui « veulent bien faire », mais 
qui n’ont pas les connaissances 
ou les compétences requises 
pour réaliser leurs ambitions, et 
qui tentent de mettre de l’ordre 
dans la confusion.  
« Il est difficile de se détacher 
de cette petite mais riche trame 
d’un roman d’un seul fil, alors 
qu’elle est composée de tant de 
sujets vivants : des observations 
sociales, politiques, locales, 
nationales et internationales. 
Al-Hakim a souvent choisi 
de centrer son écriture sur les 
agriculteurs du delta et sur la 

« force qui les habite et dont 
ils ne sont pas conscients ». 
Comme un autre roman d’Al-
Hakim, « Return of the Spirit 
», il s’agit d’une sorte de roman 
d’apprentissage », poursuit-
elle. « Nous sommes tous des 
œuvres en devenir qui doivent 
monter sur scène alors que nous 
ne sommes vraiment prêts que 
pour la répétition générale tandis 
que, de l’autre côté de la pièce, 
Mahfouz et Al-Hakim sirotent 
un café, prennent des notes, 
nous sourient gentiment et nous 
encouragent à continuer ».

Le roman classique de Tawfik Al-Hakim fait l’objet d’une 
édition en langue anglaise à l’occasion de son 85e anniversaire

A Cannes, exposition hommage aux déportés 
de la conquête de l’Algérie
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La Maison de la culture 
du monde à Berlin . 
L’Institution culturelle 

allemande construite pendant 
la guerre froide est dirigée 
désormais par le camerounais 
Bonaventure Ndikung.  Ce 
centre artistique devait à 
l’origine, promouvoir la version 
occidentale de la liberté.
«La Maison a une histoire 
particulière, fondée en 
1956 comme un cadeau des 
Américains à l’Allemagne de 
l’Ouest, construite avec cette 
architecture particulière qui 
représente la liberté, mais une 
liberté qui est vraiment du point 
de vue occidental, vous savez, 
placée stratégiquement ici pour 
que les gens de l’autre côté du 
mur puissent voir le bâtiment. 
Il s’agit donc aussi d’une sorte 
de propagande», explique 

Bonaventure Ndikung.
Mais ça c’était avant. Le 
réalisateur camerounais veut 
imposer sa marque. Son objectif, 
faire de ce centre un lieu de 
métissage culturel.
«L’histoire de la maison a 
vraiment été celle de la vision 
du monde à partir de l’Occident. 
Mais nous aimerions, dans le 
cadre de notre programme, nous 
tourner et voir le monde sous 
cet autre angle.», souligne le 
directeur.
Une vision dont les prémisses 
reposent sur l’exposition 
«Quilombismo». Le terme fait 
référence aux communautés 
formées au XVIIe siècle par les 
esclaves africains réfugiés dans 
les régions lointaines du Brésil.
«(«O Quilombismo») C’est le 
premier projet que nous réalisons 
dans la maison, qui a pour point 

de départ l’espace, les pratiques, 

les cultures, les religions, dans 

cet espace appelé le Quilombo, 

qui étaient des espaces marrons 

créés principalement par des 

Africains qui s’étaient échappés 

des plantations et avaient créé 

ces sociétés émancipatrices dans 

lesquelles ils pouvaient vivre 

avec les peuples indigènes, dans 

cet endroit du monde appelé 

Brésil, mais aussi dans d’autres 

parties du monde.», raconte 

Bonaventure Ndikung.

Au programme, des spectacles, 

des concerts, des films, des 
débats et une exposition d’art 

contemporain provenant 

de sociétés postcoloniales 

d’Afrique, des Amériques, 

d’Asie et d’Océanie.

Erigé en montagne à Hollywood, 
le débat autour de l’intelligence 
artificielle accouchera-t-il d’une 
souris? Si prometteuse soit-elle, 
cette technologie n’inquiète en 
tout cas pas le doubleur américain 
de Mickey, pour qui jamais une 
IA ne sera capable de capturer 
l’essence du personnage.
«Bien sûr qu’il y a une 
technologie étonnante qui est 
développée avec l’IA, et c’est 
tellement impressionnant», 
estime Bret Iwan, l’acteur qui 
prête sa voix à la mascotte de 
Disney. «Mais je pense que rien 
ne peut remplacer le cœur d’un 
personnage et, plus important 
encore, le cœur de la narration.»
Le personnage et la narration 
sont «propres à un interprète, 
un écrivain, un animateur, un 
artiste, un créateur», insiste-t-il, 
à l’occasion d’un entretien avant 
le centenaire des studios Disney, 
qui interviendra le 16 octobre.
Si l’entreprise est occupée à 
célébrer son siècle d’existence, 
Hollywood a moins le cœur à la 
fête cet été. Les scénaristes sont 
en grève depuis plus de deux 
mois, et les acteurs menacent de 
rejoindre le mouvement social.
Outre d’inévitables questions 
salariales, ce maelström est 
notamment nourri par les craintes 
de l’industrie cinématographique 
américaine envers l’intelligence 
artificielle. Car s’il n’en est 
qu’à ses débuts, ce nouvel outil 
a le potentiel pour produire des 
scripts, cloner des voix ou imiter 

des comédiens.
Mais pour M. Iwan, l’originalité 
des créateurs reste primordiale 
pour le «storytelling», l’art de 
raconter des histoires.
«J’ose espérer que c’est cet aspect 
qui va perdurer et permettre 
à de vraies personnes de faire 
ce travail pendant un certain 
temps!», lance le quadragénaire, 
qui est seulement le quatrième 
interprète officiel du personnage.
La voix de fausset de la fameuse 
souris aux grandes oreilles a 
d’abord été assurée par Walt 
Disney lui-même, dès la première 
apparition du personnage dans le 
dessin animé «Steamboat Willie» 
en 1928. Puis deux autres acteurs 
ont repris ce timbre aigu pendant 
plus de trois décennies avant que 
M. Iwan ne reprenne le flambeau.
«J’espère que je pourrai 
continuer à le faire tant que 
mes cordes vocales tiendront le 
coup», confie l’interprète, qui 
double notamment Mickey dans 
la série de jeux vidéo «Kingdom 
Hearts».
- Animation à la main -
Mais dans le domaine de 
l’animation, genre de cinéma sur 
lequel Disney a bâti sa réputation, 
la technologie joue déjà un rôle 
prégnant depuis de nombreuses 
années.
Les images générées par 
ordinateur ont depuis longtemps 
pris le pas sur le dessin à la main 
traditionnel, tant chez Disney 
que chez ses concurrents.
Si les humains continuent de créer 

les films, la récente utilisation de 
l’IA pour concevoir le générique 

de la série «Secret Invasion», 

diffusée sur la plateforme 

de streaming Disney+, a fait 

polémique à Hollywood.

Mais pour Eric Goldberg, 

l’animateur qui a conçu le 

légendaire génie d’«Aladdin» 

dans le dessin animé de 1992, 

cette nouvelle technologie 

menace davantage les secteurs 

les plus récents de son industrie.

«Je pense que l’IA a moins de 

chances d’affecter l’animation 

dessinée à la main que l’animation 

par ordinateur car l’IA consiste à 

reproduire du réalisme», résume-
t-il. «Les personnages que je 
dessine, la tête du génie peut se 

transformer en grille-pain! Ce 
qui n’est pas possible avec un 

personnage d’IA!»

«Le dessin à la main nous donne 

donc un petit avantage de ce 

point de vue», renchérit-il.
A 68 ans, cet artisan passionné 

vient de terminer la formation 

de cinq nouveaux apprentis 

dessinateurs chez Disney. Il reste 

persuadé qu’il y aura toujours 

«un noyau d’entre nous qui 

veulent voir des animations 

dessinées à la main».

«Je ne pense pas que l’IA sera 

un problème pour cet aspect du 

médium, parce que nous devons 

énormément faire appel à notre 

imagination pour représenter des 

personnages dessinés à la main, à 

cause de la flexibilité de ce qu’ils 
peuvent faire», explique-t-il.
Le dessin animé traditionnel 

perdurera, conclut-il, «tant qu’il 
y a des gens qui veulent encore 

le faire!».

Maison de la culture de Berlin

le camerounais Ndikung imprime sa vision

l’IA ne peut pas remplacer Mickey, estime son doubleur 
chez Disney
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L’Art Pur Fondation, EU-
NIC et SAAI Factory 
ont organisé un atelier 

International consacré exclusi-
vement à l’art et à l’intelligence 
artificielle du 9 au 14 juin 2023.
Des experts de renom venus de 
six pays européens ont d’ailleurs 
présenté des conférences et ani-
mé des ateliers et des séances de 
mentorat. Les artistes saoudiens  
Areej Al-Wabil et Mohamed El-
hoseiny ont animé et guidé des 
ateliers et ont partagé leurs expé-
riences avec les participants. 
Au cours de la dernière décennie, 
l’intelligence artificielle a gagné 
en popularité en présentant de 
nouvelles opportunités à l’infor-
matique et à ses applications. 
Dans le domaine musical, l’IA 
offre aux musiciens et à ses utili-
sateurs de nouvelles formes pour 
créer de la musique et découvrir 
de nouveaux sons musicaux.   
Selon un grand nombre d’artistes 
compositeurs, l’intelligence arti-
ficielle peut aider les musiciens 
à créer de nouvelles musiques, 
à trouver plus facilement les 
bonnes notes et les bons styles, 
de sorte qu’ils n’aient pas à 
consacrer autant de temps à la 
composition musicale. Les ar-
tistes peuvent alors se concentrer 
sur d’autres aspects de la créa-
tion musicale, comme l’arrange-

ment et l’interprétation de leurs 
chansons sur scène.
En marge cet atelier internatio-
nal, Arab News en français s’est 
entretenu sur l’intervention de 
l’intelligence artificielle dans le 
domaine musicale avec le com-
positeur français Benoît Carré :
« Pour moi, ce qui m’intéresse, 
c’est de travailler sur des outils 
utiles aux musiciens, qui per-
mettent une interaction entre 
le créateur et la machine pour 
fabriquer une musique qui est 
entre les deux. Savoir détermi-
ner ce que le créateur n’aurait 
pas fait lui-même ? ce qu’il peut 
faire tout seul ? Mais je ne suis 
pas non plus d’accord pour une 
œuvre entièrement créée par la 
machine, comme on le voit dans 
l’art génératif.
Dans l’art génératif, Je ne veux 
pas dire l’artiste, mais l’utilisa-
teur est passif. Ça devient juste 
un outil de sélection. Je sélec-
tionne, j’aime, je n’aime pas. Je 
pense les interactions avec une 
machine très puissante, il y a de 
grandes possibilités de création 
parce que l’artiste peut s’appro-
prier les résultats de la machine. 
Il peut aussi les modifier en fonc-
tion de ce qu’il veut atteindre 
comme objectif et il peut en fait, 
après se l’approprier et en faire 
une nouvelle œuvre. »

Concernant la contribution de 
l’intelligence artificielle dans 
la création de nouveaux genres 
musicaux, Benoit Carré a déclaré 
au micro d’Arab News en fran-
çais : « À partir du moment où 
il y a une interaction intéressante 
et où la machine propose quelque 
chose qui plaît aux musiciens et 
qui est situé entre la machine 
et le musicien. C’est là où il y 
a une nouveauté. Et cette nou-
veauté,  se situe dans cet espace 
entre la machine et l’homme.  Le 
musicien détermine ce que, lui, 
trouve nouveau et ce n’est pas la 
machine qui le fait, mais c’est le 
musicien. »
Benoit Carré a créé et réalisé en 
2019, un album entier en utilisant 
une IA nommée SKYGGE. Cette 
IA a été spécialement program-
mée et entraînée à partir de mu-
sique électronique pour générer 
des parties instrumentales et des 
mélodies pour l’album intitulé 
«Hello World».
Dans ce premier opus, l’artiste 
a mélangé des titres composés 
par lui seul, avec la machine et 
d’autres composés en collabo-
ration avec des artistes comme 
Stromae, Michael Lovett de 
Metronomy, Kyrie Kristmanson. 
Cette collaboration a réalisé une 
évolution car « Hello World » 
avait été Co-composé avec Flow 

Machines. 
Alors que son album « Melan-
cholia » est plus fait main. 60 à 
70% des compositions ont été 
faites au piano ou à la guitare et 
l’artiste a utilisé l’intelligence 
artificielle pour la production, 
les arrangements, et pour créer 
des sonorités et des harmonies 
sur ce qu’il avait créé à la base 
en improvisant sur certains ins-
truments en faisant vraiment son 
métier de songwriter. 
Benoit Carré, convaincu que 
l’interaction avec des machines 
très puissantes et très intelli-

gentes peut contribuer dans la 
créativité de l’artiste. « Ce sont 
des moments dans lesquelles j’ai 
ressenti des espèces d’étincelles 

que moi j’ai saisi et à partir des-

quelles j’ai fait mes chansons. »
Cependant, il faut garder en tête 

que la création de musique origi-

nale est un processus artistique 

qui peut être difficile à automati-
ser complètement. Les musiciens 
doivent donc être conscients des 

limites de l’IA et continuer à 

développer leur propre créativité.

 Trois toiles exposées au Centre 
Pompidou à Paris en 2002, trois 
autres à l’ambassade d’Alle-
magne: la rencontre entre la 
France et Neo Rauch, figure 
de l’art contemporain, aura dû 
attendre la rétrospective que lui 
consacre le MO.CO. de Montpel-
lier pour réellement se faire.
Pourtant, assure le directeur gé-
néral du centre d’art contempo-
rain de Montpellier, dans le sud 
du pays, Numa Hambursin, alias 
Neo Rauch, né à Leipzig, dans 
l’ex-RDA, est «une légende» 
pour la génération actuelle des 
peintres français et son oeuvre un 
«phare mystérieux, hermétique, 
prodigieux et inégalable».
La présence de 117 oeuvres, 
dessins et peintures au MO.CO., 
écrin de verdure au coeur de la 
7e ville de France, du 8 juillet 
au 15 octobre, est d’autant plus 
exceptionnelle que l’artiste alle-
mand de 63 ans n’est exposé 
dans aucune collection publique 
française.
«Le songe de la raison», titre de 
cette exposition rétrospective, 
sera donc pour beaucoup la dé-
couverte d’un univers onirique, 
déroutant, marquée, du moins à 
ses débuts, par ses années d’ap-
prentissage dans l’Allemagne de 
l’Est soviétique.
De ses oeuvres d’avant la chute 
du Mur, en 1989, Neo Rauch ne 
montre pourtant rien dans les 

vastes et lumineuses salles du 
musée puisque le parcours, lar-
gement chronologique, ne débute 
qu’au tournant des années 1990.
Il faut donc deviner, à travers 
des toiles aux tons bruts dominés 
par le rouge, le noir et le blanc, 
aux compositions très architectu-
rales, ce que furent ses années de 
jeunesse en RDA.
Pour Rauch, l’après guerre froide 
et la réunification allemande 
constitue une «période d’incu-
bation», où «apparaît chez lui un 
appétit pour ce qui s’était passé 
à l’Ouest», notamment Francis 
Bacon, explique la co-curatrice 
de l’exposition, Pauline Faure.
Une quête dont il s’affranchit 
ensuite, au tournant de l’an 
2000, en «prenant conscience de 
l’importance de se retrouver soi-
même et de ne pas se perdre dans 
une recherche permanente de la 
mode», ajoute-t-elle.
Histoires étranges 
«Ces années d’incubation ne 
sont pas directement liées au 
Mur. Dans un premier temps, j’ai 
d’abord voulu trouver une sor-
tie de secours et me rapprocher 
de l’art moderne», précise Neo 
Rauch en parcourant l’exposi-
tion, heureux de voir ses oeuvres, 
éparpillées dans des collections 
privées (dont l’une a appartenu 
à Léonardo Di Caprio), rassem-
blées «comme dans une belle 
réunion de famille».

Avec la maturité arrivent chez 
Rauch des toiles plus person-
nelles, plus expressives, plus co-
lorées et plus grandes, atteignant 
ce qui deviendra son format fé-
tiche de 2,5 m sur 3 m, dont les 
plus récentes sont exposées dans 
les caves du MO.CO.
Toujours figuratives, parsemées 
d’éléments abstraits et de person-
nages aux habits désuets, elles 
racontent des histoires étranges, 
parfois inquiétantes, où les plans 
se mêlent et se répondent, où les 
perspectives impossibles laissent 
le visiteur se perdre et découvrir 
des détails cachés au fil des mi-
nutes nécessaires à l’observation 
de chacune d’entre-elles et où les 
références à un passé imaginaire 
se superposent à des éléments de 
modernité.
Ici, c’est une cour d’usine domi-
née par une cheminée et peu-
plée de créatures fantastiques et 
d’hommes en hauts-de-forme, là 
un combat de scarabées géants, 
métaphore peut-être des rapports 
ambigus qu’entretiennent deux 
artistes occupés à les peindre.
«Il ne s’agit pas de représenter 
mes rêves, ce que je recherche, 
c’est de travailler comme on 
rêve, avec des références qui se 
confondent, sans les hiérarchi-
ser», explique Neo Rauch.
Pointant un personnage repré-
senté de dos qui pourrait être un 
démineur, il dit aussi qu’il «faut 

toujours être prudent, quand on 
exerce son art, face au politique-
ment correct».
Dans une toile de 2007 intitulée 
«Vater» (Père), l’une des plus 
personnelles, Neo Rauch, qui a 
perdu très tôt ses parents dans 
un accident ferroviaire, se repré-

sente adulte, lové tel un bébé 
dans les bras de ce père disparu. 
A leurs côtés, une autre représen-

tation de lui-même fixe avec un 
appareil photo une boîte à bijoux 
d’où s’échappent ses songes sans 
fin.

L’intelligence artificielle au service de la création musicale

A Montpellier, l’artiste contemporain allemand Neo Rauch 
se dévoile à la France



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3554 Lundi 10 Juillet 2023- Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

ApprentissAge de l’AnglAis :

Algérie Télecom lance une appli mobile pour les enfants

De femme de ménage à major de promo à l’université !
Le parcours remarquable d’une femme algérienne

Algérie Télécom a 
récemment annoncé 
le lancement d’une 

nouvelle application mobile pour 
l’apprentissage de l’anglais en 
ligne. Ciblant les plus jeunes, 
cette initiative vise à offrir 
aux Algériens une plateforme 
pratique et accessible pour 
améliorer leurs compétences en 
anglais rapidement.
EduGato, la nouvelle plateforme 
en ligne pour apprendre l’anglais 
d’Algérie Télecom
« EduGato » propose un 
contenu pédagogique complet, 
comprenant des leçons 
interactives et des vidéos pour 
renforcer les connaissances des 

utilisateurs. L’application est 
disponible sur les smartphones 
Android et iOS, permettant ainsi 
à chacun d’apprendre l’anglais à 
son propre rythme, n’importe où 
et à tout moment.
En termes de tarification, 

l’abonnement à « EduGato » est 
proposé au prix de 3 300 DA pour 
une durée trimestrielle.
Le lancement de « EduGato » 
s’inscrit dans les efforts d’Algérie 
Télécom pour promouvoir 
l’éducation et l’apprentissage en 

ligne. Cette initiative est un pas 
important vers la démocratisation 
de l’accès à l’éducation et au 
développement des compétences 
linguistiques dans le pays. Cette 
démarche vise également à 
populariser l’anglais, qui devient 
petit à petit une des langues 
essentielles du pays.
La souscription se fait en 
agence, il suffit de se rendre 
à l’annexe la plus proche et 
de faire l’acquisition d’un 
ticket d’abonnement. Le client 
dispose ainsi de renseignements 
spécifiques sur son ticket à 
insérer sur la plateforme en ligne 
EduGato pour s’inscrire.
Tarikh el Djazair, une appli pour 

apprendre l’histoire d’Algérie
L’Algérie continue son périple 
vers la numérisation des services 
publics et tente par plusieurs 
moyens de démocratiser le 
phénomène auprès du peuple. 
Le développement d’applis 
mobiles, telles que « Tarikh el 
Djazair » par le ministère des 
Moudjahidines, témoigne de 
l’intérêt que porte le pays vers la 
transition vers la digitalisation.
Cette appli, lancée le 5 juillet, 
offre ainsi aux jeunes une 
plateforme interactive pour 
en apprendre plus sur les 
périodes de l’histoire algérienne, 
spécifiquement celle de la Guerre 
d’Indépendance.

Souad Ounissi, femme 
de ménage algérienne 
originaire de Batna, 

brille par son parcours 
académique exceptionnel. 
Malgré les nombreux 
obstacles auxquels elle a 
été confrontée, elle a réussi 
à décrocher sa licence en 
science islamique, se hissant 
parmi les meilleurs de sa 
promotion. Déterminée 
à poursuivre ses études, 
elle envisage désormais de 
poursuivre un doctorat dans 
le futur.
De femme de ménage à 
major de promo, Souad 
Ounissi partage son parcours 

inspirant
Empreint de persévérance 
et de volonté, le parcours 
de Souad est unique en son 
genre. En jonglant entre 
son travail de femme de 
ménage et ses études, elle a 
su se surpasser et démontrer 
son engagement envers 
l’obtention de sa licence 
en sciences islamiques. Sa 
passion pour la poésie arabe 
et sa soif de connaissances 
ont été des moteurs essentiels 
dans son succès académique.
Les responsables de sa 
faculté n’ont pas manqué 
de la féliciter et de saluer 
son parcours remarquable. 

Ils ont ainsi souligné son 
exemplarité, son sérieux et 
son dévouement envers ses 
études, ainsi que sa volonté 
inébranlable de réussir 
malgré les obstacles.
Une détermination à toute 
épreuve, les ambitions 

d’Ounissi sur le long terme
La réussite de Souad 
Ounissi est une source 
d’inspiration pour de 
nombreuses personnes, en 
particulier pour les femmes 
qui aspirent à l’éducation et à 
l’émancipation. Inspirée par 

la littérature arabe, Souad a 
toujours eu un certain niveau 
de langue qui la distinguait des 
autres. Son parcours incarne 
désormais la détermination et 
la résilience nécessaires pour 
surmonter les difficultés et 
atteindre ses objectifs, quelles 
que soient les circonstances.
La success story de Souad 
Ounissi est un rappel puissant 
de l’importance de l’éducation 
et de la volonté de repousser 
les limites pour réaliser ses 
rêves. Aujourd’hui, elle rêve 
de poursuivre ses études afin 
d‘atteindre le doctorat, et 
pourquoi pas, briller dans son 
domaine.

L’artiste algérienne Hamida Ait El Hadj récompensée 
au festival du film arabe de Casablanca

La ville de Casablanca 
au Maroc a accueilli du 
16 au 23 juin dernier 

le festival du film arabe. Cet 
événement, dans sa 4ᵉ édition, 
comprend deux compétitions 
officielles et compte en son 
programme des projections 
de films hors compétition, des 
séminaires, des masterclasses.
La 4ᵉ édition du festival du 
film arabe « était aussi une 
occasion pour dévoiler des 
réalisations arabes au grand 
public et récompenser les 
personnes qui se trouvent 
derrière le succès de 
nombreux films. Dans ce 

sillage, une artiste algérienne 
a été récompensée dans le 
cadre de ce festival, qui s’est 
tenu à Casablanca.
L’artiste algérienne Hamida 
Ait El hadj décroche le prix 
de la meilleure interprétation 
féminine au festival du film 
arabe
Il s’agit bel et bien de l’artiste 
algérienne Hamida Ait el hadj. 
En effet, cette dramaturge et 
formatrice de comédiens à 
l’ISMAS s’est distingué lors 
de la 4ᵉ édition du festival 
du film arabe de Casablanca, 
en décrochant le prix de 
la meilleure interprétation 

féminine.
Si Hamida Ait El hadj a réussi 
à obtenir ce trophée, c’est 
grâce à sa performance, dans 
le film La famille (El Aila), 
réalisé par Merzak Allouache. 

Dans cette réalisation, 
Hamida Ait El Hadj incarne 
le personnage d’une mère 
de famille. Une famille qui 
a décidé de quitter l’Algérie 
pour sauver le maximum de 

sa richesse mal acquise.
Hamida Ait El Hadj primée 
au festival du film arabe de 
Casablanca
Dramaturge, metteur en scène 
et figure connue dans la sphère 
culturelle algérienne, Hamida 
Ait El Hadj est détentrice 
d’une licence en psychologie 
à Paris VIII, mais aussi d’un 
master spécialisé en mise en 
scène à l’institut supérieur de 
théâtre et de cinéma de Keiv. 
Cette artiste est à l’origine du 
succès de plusieurs spectacles 
dont celui d’El Ghanima (le 
butin) et Souk Ensa.


